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ЗА ОБРАЗЦОВОЕ
КИНООБСЛУЖИВАНИЕ СЕЛБСКОГО 

НАСЕЛЕНИЯ
Китто олпта из

средств КА>м у н исти HiecK ого 
труджцихся вашей етраяы. 

Пафтая и правительпгео

важнрйпгих рай-онные отделы. Обла-стной отдел юино- 
воспшадия фшсацвй (начальник отдела тов. У-сгшов) 

; плою справляется с nocra/B.TeiHHbrirH пе- 
ггроявляют ред юш задача.чи. Работники сгвдеда ча-

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

неустняую  заботу о развптии эгого саого- сто не знают HCTiTHHOiro положения д е л __
го Maccowo и наиболее доступного ши- местад, не занимаются обобщениеоа и ра«- 
роким слоям н ^ ж н и я  вица искусства. В пространвнием опыта раб<!ты лучших ви- 
дирокттаад ОХ съезда партин по пятому номехаников. Отдел вннофикации не 
пятилетнеиу плалу указывается, что практикует поо1Щ)ительно-пре|И'И1альную 
число киноусталовок в вашей ст]«не оплату труда лучших киномохаников, не 
долж р вырасти за пятилетие, примерно, использует премиальных средств для по
ка  25 процентов. ' | ощрения сельских клубов и других орга-

Оейчас, когда в нашей страяе разщ )- iHnaanHH, которые сп-особствуют перевы- 
нулась борьба эа претворение в жизнь : полнению планов киноо(^ужи!ваяия. 
исторического постановления оентябр1лко- [ Работники райснных отделов культуры 
го Пленума ЦК КПСС «О мерах дальней- не заботятся о создании широкого круга 
шего ражития сельского хозя1к т в :1  ̂актива по пропагаиде кино из клубных 
СССР», перед работниками кияофикации I работников и молодежи села. А этот 
встала неотложная задача —  улучшить 1 акттгв поможет наладить работу со зри- 
кинообслуживание сельского на<тел©ния, телом, поможет выявить полнее запросы 
удовлетворять растущие культурные за- трулг-^пиков деренпп.

Совершенно неудовлетворительно справ
ляются органы кинофикадни нашей об
ласти с организацией показа населению 
научно-популярных и учебно-технических 
фильмов, хотя базы «Кинопрокчята» распо
лагают достаточным ко.тичеством этих 
фильмов Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил ответственную задачу—-всемерно 
усилить пропаганду сельскохозяйственных 
знаний. В решении этой задачи большую 
ро.ть должны сыграть работники кпно. 
Сейчас необходимо добиться того, чтобы 
на экранах сельских клубов регулярно 
демонстрировались фильмы, отражающие 
достижения передовой советской сельско
хозяйственной науки и опыт мастеров- 
сельского хозяйства.

Большая роль в улучшении кииооб- 
служи'вап!ия сельского населения принад-

за-
просы тружелйков села.

С каждым годом раснгиряется в нашей 
стране сеть действующих киноу-танов^(К. 
Увеличивается их число и з Томской об
ласти. Сейчас в области работает 270 
кино^’становок, из них 200 —  в сельской 
местности.

За три квартала текущего года кино
фильмы в нашей области про'.гмотррли Ю 
миллишнов челор-ек. Это в 2,2 раза боль
ше, чем в 1950 году.

Хорошо поставлено кинообслуживание 
населения в Томском рай|>не. З.амч'тно 
улучшилось кинообслуживанпе сельского 
зрителя в Бакчарском, Васюгаеском, ка
ннском, Каргасокском районах.

С благодарностью отзываются колхознн- 
paoi^Te кило-механико© В. 0. Черка---------  . . . . . . . XX.  1V1/IVC»  ̂VЛJЛVИ'D<ЫtlnЛ Ий-ССЛГН-ИЯ п р и

шина (Асияовскйй район), В. Ф. Патеру- 1 лежит культтгросветучреждежиям. Они мо
гут и должны организонать выставки, 
щкиютандирующие лучшие советские 
фильмы, проводить беседы о советском 
киноискусствз, практиковать обсуждение 
новых кинокартин.

В нашей области есть все возможности 
для того, чтобы резко улучшить кинсоб- 
служивание трудящихся.

Боевая задача областного управления я 
районных отделов культуры —  повы
сить уровень организационного руковод
ства кинообслужйваниеи. Необходимо 
широко развернуть социалистическое 
соревнование среди работников кино- 

1 фикацпи, шире внедрять в практи- 
I ку премиальную систему оплаты за 
I перевыполнение планов демонстр1ацш1 гси- 
i нофиль.мов. Нужно настойчиво и систем-а- 
i тически работать с кадрами кшоработни- 
: ков, воспитывал у них чувство долга и 
j высокой ответстве'нности за свою работу 
! перед зрителем, глубоко изучать н рас- 
' пространять опыт работы лучших вкноме- 
I ха ликов.

Областная контора и отделения «Кино- 
! проката» доллены улучшить снабжение 

Еиковском районе плохо посещают-я, на- сельских кгаоустановок новыми фяльма- 
пример, сеансы, организуемые киномеха-1 ми. Фильмы должны поступать на места 
никами Ершовым и Лаврененок. которые ; бгз зтерже-к.
во время демонстрации фильма постоянно i Необхшимо улучшить Bai4iecTBo демонст- 
допускают технические неполадки. Про- раатии фильмов.

Хй (Колпаш-'вский район). Н. А. Путин- 
цева и В. М. Околелова (Томский район). 
Свои производственные задания они из 
месяца в месяц выполняют на 120— 150 
процентов.

Однако в целом по об.тасти кииообслу- 
живадгае еще далеко не удоФлетворитеаьно. 
Планы демонстрации кинокартин в ряде 
районов не выполняются. Плохо поставле
но кинообслуживание в Кожевниковском, 
Пышкино-Троицком, Молчановском и Ту- 
ганском районах. Особенно неблагополучно 
с кйнообслуживаыиеы в Шегарском рай
оне.

В ряде районов не^ по©седне©ното и 
действенного контроля за работой кино
механиков. Мно.т'ие киномеханики пре
доставлены самим себе, они нарушают 
маршруты и графики демонстрации ки
нокартин, не оповещают зрителей о 
предстоящих сеансах, не следят за 
качеством оемснстрации филь.мов, до
пускают во время сеансов аварии. По
нятно, что такая работа киномеха1Ников 
вызывает недовольство зрителей, отбивает 
желание посещать киносеансы. В Кожев-

изводственно-ф'ина1нсовый план эти меха- 
нш:и ежемесячно выполяяют лишь на 
50 процентов.

Основная ответственность за неудовле- 
твсфительное кинообслуживание трудящих
ся деревни ложится на областной отдел
кИ|Нофикацжи, упра©леиие культуры и его вашей области.

-------------------------- D П □ -

Райкомы партии и райисполкомы дол
жны осуществлять постоянный контроль 
и руководство отделами кинофикации.

Решительно улучшить кинообслужива- 
нио тружеников села —  перв-^йшая обя- 
за.ннгсть и долг рабогаи'Юо© кинофикащии

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении академика Бардина И. П. 
орденом Ленина

За выдающиеся заслуги в обл»асти н а у - ' рождения, наградить акад»лгика Бардина 
и, в связи с семицссятилетием со дня ' Ивана Павловича орденом'Л ени на .

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К . ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ. 

Москва, Кремль. 12 ноября 1953 г.

Издание брошюры с текстами постановлений 
Совета Министров СССР и ЦК КПСС

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило в свет от
дельной брошюрой постановления Совета 
Министров СССР а Центрального Комите
та КПСС: «о мерах дальнейшего развития 
советской торговли», «0 расширении про

изводства промышленных товаров широко
го потребления и улучшении их качест
ва» и «о расширении производства про
довольственных товаров и улучшении их 
качества».

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС).

ДАГРАЖДЕНИЕ 
ПОЧЕТНЫМИ ГРАМОТАМИ 

УЧАСТНИНОВ 
МЕЖРАЙОННОЙ

сельскохозяйственной

ВЫСТАВКИ
Облиопо.’гком н обл астей  

совет профессиональных 
союзов наградили почет
ными грамотами 39 уча
стников межрайонной сель
скохозяйственной выстав
ки, особо отличившихся вы
сокими показателями в раз
витии плодоводства и овоще
водства.

Среди награжденных: кол
хоз «Красный Октябрь», 
Томского района, получив
ший урожай лука-ре1пки по 
185 центнеров с гектара на 
площади 1,6 гектара: колхо
зы  имеяя Сталина и «Новая 
заря», Томского района, вы
растившие высокие урожаи 
овощей и картофеля: колхо
зы «Северное сатяние», Бак- 
чарского района, и имени 
Калинина, Кожевниковского 
района, — за высокие пока
затели по развитию садовод
ства и выращиванию уро
жаев бахчевых культур.

Награждены также Сибир
ский ботанический сад. Бак- 
чарокий опытный пункт пло
доводства и овощеводства, 
Нарымская госселекционная 
станция, Томское городское 
общество мичуринцев, от
дельные председатели колхо
зов. бригадиры, юные на
туралисты школ и детских
ДО.МОВ.

Вечерние школы 
сельской молодежи

У сельской молодежи Бак- 
чарского района — большая 
тяга к знаниям. Все больше 
становится число юношей и 
девушек, желающих полу
чить среднее образование.

По просьбе населения рай
онный отдел народного обра
зования открыл три вечер
них школы сельской молоде
жи. Они работают в с. Бак- 
чар и в поселках Богатырев- 
ка и Полынянка. В школах 
повьппают свой общеобразо
вательный уровень около 
200 юношей и девушек.

Читатели заводской 
научно-технической 

библиотеки
Около тысячи читателей 

пользуются книгами и пе
риодической литературой в 
научно-тахнической библио
теке электролтеханического 
завода.

Старый рабочий Н. В. Ки
селев уже несколько лет яв
ляется активны.м посетите
лем библиотеки. За послед
ние три года он прочитал 
165 книг и технических 
журналов. Книгами библио
теки систее.штически поль
зуются В. И. Гордынец, 
Л. В. Куприна, А. Г. Каре
лин н другие, успешно сов
мещающие работу на произ
водстве с  учебой на вечер
нем отделении политехниче
ского института. Пользуется 
литературой заводской биб- 
лиотетот Ю. Я. Баронов, обу
чающийся бее отрыва от 
производства в педа1х>гичв- 
CiKOM институте.

Фонд библиотеки зев вре
мя пополняется. С ?йчао она 
имеет почти двадцать тысяч 
книг, располагает журнала
ми 30 иажмеиований.

☆  ☆

МАСТЕР ХЛЕБОПЕЧЕНИЯ 
ЕЛЕНА КОРНЯКОВА

Два года тому назад в пекарню М  1 Томского хлебо- 
камбината пришла MOvionaa работница Елена Корнякова. 
Через небольшой срок она стала работать мастером кон
вейерной печн. Этот труд требует большой быстроты, 
ловкости, внимания. В печи ФТЛ-2, у которой работает 
мастер, имеется двадцать подвижных «люлек»-рам, на 
каждую из них ставится по 21 форме. Люльки конвейе
ра меха1нически передвигаются в глубь печи, вверх и
'ВНШ.

Елена Корнякова так же, как и другие мастера, рабо
тала следующим образом Она снимала с люльки пооче
редно формы с готовым хлебом, освобождала их на сто
ле, стоящем направо. Формы передавала смазчице, а 
хлеб складывала на этажерку, постав.:еиную около стола. 
Освободив всю люльку, она направлялась к стоящей сло
ва от печи этажерке, на которой помещались фор.мы с 
тестом, и загрун^ала ими люльку. Приходилось .много 
ходить от печи к этажеркам, делать немало непроизводи
тельных движений Это отни.мало лишнее время, мешало 
следить за состоянием температуры в печи.

Елена Корнякова обдумывала весь процесс работы ма
стера, старалась сэкономить м ел1я на всех операциях, 
нс делать лишних движений. Летом этого года она из.ме- 
нила существующий порядок работы у печи. Взяв с 
люльки фор.му с готовы.м хлебом, освободив ее у стола и 
положив хлеб на место, она не возвращалась обратно к 
печи за  следующей порцией готового хлеба, а сразу бра
ла ее на освободившееся место. Так взамен каждой вы
нутой фор.мы с готовым хлебом в печь сразу же стави
лась фор.ма с тестом.

Получалась четкая р>абота по замкттутолту кругу, без 
лишней ходьбы. У Елены Корняковой высво^дилась 
часть времени на то, чтобы более внимательно следить 
за температурой в печи, добиваться, чтобы она поддер
живалась в пределах 190—200 градусов. При этой тем
пературе хлеб выпекается в арок, и качество выпечки — 
высокое.

Новый метод работы дал Елене Корняковой возмож
ность выполнять дневную норму на 140 процентов. Свою 
годогую норму она вьшатнила за  8 ,5  месяца.

Молодой мастер стремится постоянно повышать каче
ство выпечки хлеба. Елена проверяет качество посту
пающего к ней теста, определяет, готово ли оно к 
выпечка, не перестоялось ли оно.

Стре.мяоь выполнить задачи, поставленные партией и 
правительствам в деле расширения производства продо
вольственных товаров и улучшения их качества, коллек
тив хлебопекарни №  1 изыскивает новые методы повы
шения прюизводительности труда, улучшения качества 
хлеба, добивается внедрения их в производство. Метод 
работы мастера Елш ы Корняковой найдет широкое при
менение и в пека.рне .Ns i  и на других предприятиях 
хлебокомбината.

И. СИНЯЕВА.

На снимке: мастер Елена Корнякова за работой.
Фото К. Юргина.

ЗАЯВКИ КОЛХОЗНИКОВ 
НА ПРОМЫШЛЕННЫЕ 

ТОВАРЫ
Сельский магазин Ново

никольского сельпо Асинов- 
ского района, обслуживаю
щий колхозников сельхозар
тели имени Сталина, прини
мает от населения заявки на 
товары. В специальный жур
нал записьшается все, что 
желают приобрести колхоз
ники. Затем дается общая 
сводная заявка в райпотреб
союз, и пайщики получают 
необходимые для них това
ры.

Вот несколько выдержек 
из этого журнала. Колхозни
ца тов. Козлова желает при
обрести радиоприе.мник «Ро
дина». Колхозник тов. Ку
лацкий заказал швейную .ма
шину. Кузнец тов. Чекулаев 
хочет купить хороший ко
стюм. Работник МТС тов. 
Фофанов просит помочь ему 
приобрести гардероб и книж
ный шкаф для личной биб
лиотеки.

Благодаря изучению спро
са ыасеутения работники ма
газина перевыполняют план 
товарооборота. В октябре 
магазин продал товаров на 
150 тысяч рублей.

Перевыполнен 
годовой план

Широким спросом у насе- 
леиия г. Колпашево поль
зуется продукция, выпускае
мая местньш горпищеко-мби- 
малом. Коллектив комбината 
изо дня в день уве.’1ичивает 
выпуск кондитерских изде
лий, пива, варенья, безалко
гольных напитков, различ
ной продукции из овощей.

Комбинат на 114 процен
тов выполнил свой годовой 
производственный план. За 
10 месяцев он изготовил на 
4 миллиона 590 тысяч руб
лей пищевой продукции при 
годо-вам плане 4 миллиона 
рублей. За три квартала сэ- 
кономлеио от снижения се- 
бестои.мости 134 тысячи р у ^  
лей.

Коллектив комбината ре
шил до конца года дать наев, 
лению на 500 тысяч рублей 
сверхплановой продукции.

Н о в ы е  клубы
К 36-й годовщине Октяб

ря в поселке Лесном Ергай- 
ского леспро-мхоза закончи
лось строительство и обору
дование нового типового 
клуба. Клуб имеет зритель
ный и читальный залы, биб
лиотеку, ко.мнату для круж
ковой работы.

В дни праздников здесь 
был проведан первый кон
церт художественной са.мо- 
доятельносги.

Построены TaiFOKe клубы в 
Нары,мской сплавной коопо- 
ре. Средне-Чулымском лес
промхозе и за1кончено строи
тельство красного уголка в 
Батуринском леспромхозе. 
Строятся типовые клубы в 
Зырянском и других лес- 
прамхозах области.

На приобретение культин- 
вентаря для клубов и на по
полнение книжных фондов 
библиотек леспро.мхозов об
ласти в ноябре отпущено до
полнительно 200 тысяч руб
лей.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Широко распространить ценный почин копыловцео
Лесозаготофители Еотгажовското лесо- 1 вес место в области. Боллезстив П ы ш кино- 

1гункта Пышкижо-Ррчжцкого лесогромхова Троицкого лсстгромхоза Htxnwubivo отстал 
развернули содшлэстическое сореФнова- 1 ^  тии'йряэсвдсФ и зааял ©торсе место. 
Еие за вывозку полутора кубооютрсв леса ( Остальные леспромхозы комбината, 
в сутки на каждого списочного рабочего. в соревновании эа досрочное
Они обязались до яонца года дать стране ~ й !
не менее ЭО тысяч кубометров древесины ; 4-е —  Багурипский, 5-е —  Л;1Йский, 
сверх годового плапа. Борьба эа выполне-: 6 -е —  Бефегж?©скяй, 7-е —  Чапнекий’ 
тгие этого обязательства проходагг успеш-1 —  Теттльдетский^ 9-е —  Зырянский,
но. Об этом свпцетелъствует тот факт, что 
Бопыловцы уже дали народному хозяйст-

Заводы электропромышленности увеличивают выпуск 
изделий широкого потребления

12 ноября состоя.лось совешанпе проф-) личных изделий на сотни миллионов руб- 
сошного актива московских п р е д п р и я т и й  ^ п е р е в ы п о л н и в  установленное зада- 

Министерства электростанций и электро-  ̂ g  будущем году москсиекяе заводы Ми- 
промышленностп. Обсуждался вопрос о ; нистерства должны увеличить выпуск 
ходе выполнения этими предприятиями : изделий массового спроса более чем на 
плана выпуска изделий широкого потреб- , 60 процентов. Выпуск радиоприемников 
ления. ' возрастет в 2,7 раза. Вновь организуется

Заместитель Министра электростанций на заводах производство телевизоров и 
и электропромышленности тов. Черннчкин стиральных машин, расширяется изготов- 
8 своем докладе отметил, что в настоящее лекие комнатных,громкоговорителей, элек- 
вррия болЕ.шннстпо московских заводов троплиток, электроутюгов. Большое внн- 
Мйнистеретва занимается изготовлением мание уделяется улучшению качества, 
товаров широкого потребления. За десять отделке и оформлению продукции, 
месяцев этого года они выпусти.1и раз- • (ТАСС).

ву 16 тысяч кубометров леса сверх годо
вого плана.

Почил колл18ктшва Копыловского лесо
пункта поддержали многие лесооатотови- 
тели леспромхозов области. Борьба за вы
сокую выработку на каждого елнеочного 
рабочего активно проходит в Тимирязев
ском леспромхове. В со’рстаование включи
лись почти все рабочие. - Н«.цавно здесь 
были подведены первые итоги, кото
рые показали, что первое место занял 
коллекттгв 2-го лессстункта, где начальни
ком тов. Бгплов. Хороших показателей до
бился коллектив мастерского участка, ру
ководимый тов. Михайловым. Акти.шое

10-е —  Ннбетииский, П -е  —  Еалтан 
скии, 12-е —  Бакчарский. 13-е —  Кар- 
гасокский, 14-е —  Оредне-Чулымский, 
15-е —  Красноярский, 16-е —  Мадча- 
нотский, 17-е —  Пудинеклй, 18-е — Вд- 
сюганский, 19-е —  Dapii6 'bTieK-HH,
20-е —  Коогаапж'вс’Бнй, 21^  —  Куянов- 
ский, 22-е —  Томский и 23-е —  Дар- 
бигский.

Сгкдует отметить, что почин копылов- 
цев П0.ТУЧИЛ распростршниние лишь в от- 
1'рельных леспромхозах. В большинстве же 
руководители партийных и профсоюзных 
организаций, директоры п главные инже- 
ногры леспромхозов не придали сорьезнооч) 
значения этоогу начинакгию.

В Бакчарском леспромхозе (дпрг^тор
тов. Тиличко, заместитель директора по 

участие в соревновании принимают ме.ха-1 политчасти тов. Нагиикв) инициативу 
низаторы леспромхоза: трактористы тт. [ копыловцев паиержали лишь л-есозаппх)- 
Мнлк-ин, Григорьев и Бюрюков, моторист вители Подольского лесопункит. На ос- 
электрошилы тов. Гибадулин, машинисты тальных же лесопунктах социа.ти ™ -  стию в соревновании

Шелехов, | ское соревнование за высокую вырпйотку готовительных предприятий
i Партийные и проф-:-оюзные оргашгзз- 
щги, хозяйственные руководители тблза-

Такая недооценка значения почина ко
пыловцев имеет место и в ряде других 
леспромхозов области.

В центре внимания всех лесозаготови
телей должно находиться постановление 
Совета Министров СССР и Центрального 
Комитета КПСС «0 ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышленно
сти», направленное на подъем этой отрас
ли хозяйства и превращение ее в передо
вую отрасль социалистического народного 
хозяйства.

Задача партийных, профсоюзных орга
низаций и хозяйственных руководителей 
заключается в том, чтобы в ближайшее 
время выработать мероприятия, обеспечи
вающие реакое повышешее те.мпо© лесо
заготовок. Одним из таких мероприятий 
является широкое развертывание социа
листического соревнования за вывозку
1,5 кубометра леса в сутки на каждого 
списочного рабочего. Этому соревнованию 
нужно придать широкий размах.

Партийные организации должны уси
лить разъяснительную работу с тем, что
бы довести до сознания трудящихся лес
ной промышленности значение инициати
вы копыловцев, чтобы привлечь к уча-

парового крана тт. Сорокин и 
механик электросташ1ни тов. Гаврилов, i на каждого списочного 
элекгролебедчик тов. Пирогов, обрубщвда 
сучье© тов. Салахутднновз и другие.

В леспромхозе улучшилось руководство 
соревнованием. Итоги социалистического 
соревнования обсуждаются на общих соб
раниях рабочих, результаты его заносят
ся на доску показателей, отражаются в 
стенных газетах, i  боевых листках.

В результате коллектив Тимирязевско
го леспромхоза добился наилучших по<кл- 
ззтелей по выполнению квартального пла
на вывозки ареЕ^есшш я вышел на пер-

рабочего не раз
вернуто. Руководители лесопунктов до 
сих пор не отрешились от форм;1лького 
подхспа к организации и руководству со
ревнованием. Итоги здесь подводятся не
регулярно, доски показателей заполняют
ся от случая к случаю, опыт пеьедовых 
людей не распростраляется. Как результат 
такого отношения к сот1иали'‘тнчег’кому 
соревнованию, нрпдприятие системати-че- 
ски не выполняет госуаарствешЕый план 
лесоза[готово&. '

ДЛЯ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА

Промъпплекные предприятия страны 
увеличивают в ы п кь  проаукции для сель
ского хозяйства.

На Златоустовском иапгиноетроительном 
заводе (Челябинская область) осваивается 
производство автопоилок, колодезных насо- 

I. Заканчивается сборка первой партии 
'опытных образцов насосов. Завод получил 
.задаягие изготовить в нынешнее! году сверх 
основной проиэводственной программы 20 
станков для мастефоких МТС. Мадпиногтро- 
‘ители успешно выполняют эту задачу: 13 
I Старков уже изготовлены и отгружены в 
! адрес Ермаковской МТС Красноярского 
края, Дубининской МТС Приморского края, 
в одну из МТС Томской области, и дру
гих машинно-тракторных станций. Работ
ники Златоустовского завода имени Лени
на выпускают инструмент для сельскохо
зяйственных машин, детали для ветродви
гателей. Они выполнили годовой план по 
производству инструмента для сельского 
хозяйства.

Фрунзенский завод «Красный строитель» 
(Киргизская ССР) поставляет колховндлм 
новостройка^! Чуйской долшы большие 
парпш ютротича. Благодаря отличному ис
пользованию формовочных нреосов, широ
кому применению передовых методов об

жига коллектив предприятия каждый день 
перевыполняет план. Он уже выпустил 
»гиллион штук кирпичей оверх годовой 
програоЕмы.

На Невском химичвекоо! заводе (Летгин- 
град) вырабатывается суперфосфат. Кол
лектив предприятия из месяца в месяц 
увеличива1ет выпуск продукции и снижог 
ет €0 себестоимость. За десять месяце® от
правлено в различные концы страны на 
22 тысячи тонн удобрений больше, чем 
за то же время в прошлом году. Новой 
техникой пополняются цехи Ленинградско
го комбикормовюгго завода. С начала года 
завод дал общественнооду животноводству 
страды около 3.200 тонн высококачест
венных комбинированны! кормов свефх 
плана. (ТАСС).

Новые магазипы 
в городах II ee.iax:

Во МНОГИХ городах и селах страны зна
чительно расширяется торговая сеть.

В Чкалове за последние дни открылись 
два продовольственных магазина. В ниж
нем этаже одного из новых домов обору
довано торговое предприятие по продаже 
промышленных товаров.

Два продовольственных, универсальных 
и промтоварный магазины созданы в гор. 
Темир-Тау, Карагандинской области. Но
вые торговые предприятия имеют склад
ские помещения и холодильники.

В селе Рудники, Колковского района, 
Волынской области, сдан в эксплоатацию 
новый универсальный магазин. В нем 
имеются текстильный, галантерейный, 
обувной, посудо-хозяйственный и другие 
отделы. Это —  119-й универсальный ма
газин, открытый в сельской местности 
Волыни. Теперь в каждом районном цент
ре области имеются универмаги, магазины 
хозяйственных изделий, культтоваров, 
продовольственные и другие.

Села Фрунзенской области. Киргизской 
ССР. обогатились 20 новыми торговыми 
предприятиями. Заканчивается строитель
ство универмагов в районных центрах —  
Канте, Панфиловском, Ивановке.

Растет торговая сеть на нефтепромыс
лах и в колхозах Гурьевской области. В 
рабочих поселках и в селах открылось 
за последнее время 16 магазинов и ла
вок.

(ТАСС).

Предварительная продажа 
обедов

Лучшей из семи столовых, обс.тужива- 
ющих металлургов Московского завода 
«Серп и молот», является столовая стале
проволочного цеха. К услугам рабочих, 
инженеров и служащих —  разнообраз
ное меню. Например, только вторых блюд 
приготовляется около 20 видов.

Работники столовой борются за бы
стрейшее обслуживание посетителей. С 
этой целью введена предварительная про
дажа обедов. Перед началом работы ме
таллурги оплачивают обед. Теперь они 
имеют возможность не спеша покушать и 
в оставшееся время почитать газеты, жур
налы или просто вынтп ка прогулку.

Опыт этой столовой распространяется 
среди работников заводского обществен
ного питания.

(ТАСС).

Новая оплата труда— 
в действии

Сто.товая Московского станкостроитель
ного завода «Красный пролетарий» —  
огромный пищевой комбинат. Здесь имеет
ся зал питания общего типа, зал с ресто
ранным обслуживанием, прекрасная диэ- 
тическая столовая. Столовая располагает 
различными производственными цехами я. 
хорошо оборудованными складскими поме- 
и^ениями.

За последнее время столовая заметно 
улучшила спою работу: повысилось каче
ство и расширился ассортимент блюд. Это 
в значительной степени объясняется вве
дением нового положения об оплате труда 
работников общественного питания. Пова
ра столовой получают теперь прогрессив
ную оплату, исходя нз ассортимента блюд 
и их реализации. Сейчас в меню, напри-, 
мер, ежедневно бывает до 14 ваименова- 
ний первых блюд, 25 —  вторых Разно
образен ВЕдбор третьих блюл. Хоропю ра
ботают повара А. Масленников. II. Овча
ров, А. Калинин, офиппантки Е. Смирно
ва. Л. ЛСукова, Ф. Смирнова и многие 
другие.

(ТАСС).
ны соедать все услоашя в раЗоте каждому 
участнику соревнования, обеспечить хоро
шую [>а-боту всех машин и механизмов, 
правильно, по-готреманному организовать 
труд людей в лесу.

Ценную инициативу коныловсг.их Л1СС0- 
заготовичелен нужно широко распросгра- j 
нить в каждо.м леспромхозе, ибо она ука- ■ 
зы м ет пути к успешш'му выполн иию ' 
плана 4-го кваЕггала, годо’ого плана и 
плана oceuiue-зимннх лесозагоговок.

Тираж выигрышей
15 ноября состоится четвертый тираж 

выигрышей Государственного займа раз
вития народного хозяйства СССР (выпуск 
1951 года). Будет разыграно 3.112.200 
выигрышей на общую сумму 794.055.600 
рублей.

Тираж будет проведен в г. Николаеве, 
(ТАСС),
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П^зесс-конференция у Министра Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотова

13 ноября с. г. у тов. в . М. Молотова
состоялась пресс-конференция, на которой 
присутствовали представители советской 
печати, а также находзшшеся в Москве 
юостралньпе к-орреслоаденты.

И начале нресс-конферендии тов.
В. М. МолоФов сделал следующее заяв
ление:

«3 ноября Советское Правительство 
направило Правительствам Англии, США 
в Франции ноту о созыве совещания Ми
нистров иностранных дел.

В этой ноте Советское Правительство 
предложили созвать совещание Министров 
иност1)анных дел с тем. чтобы, во-первых, 
с участием Министров иностранных дел 
США, Англии Франции. Советского Сою
за и Китайской Народной Республики 
рассмотрегь мероприятия но уменьшению 
напряженности в международных отноше
ниях и чтобы, во-вторых, с участием Ми- 
ЕистроФ иностранных дел США Англии, 
Франции и Советского Союза обсудить гер
манскую проблему и связанные с этп.м 
вопросы обеспечения безопасности Евро
пы.

Эта нота Советского Правительства 
вызвала за рубежом многочисленные от
клики как со стороны официальных кру
гов, так п в органах печати разных на
правлений. поско.тьку в ней поставлены 
вопросы, ра.щешение которых имело бы 
большое значение для укрепления мира и 
международной безопасности.

В широких общественных кругах мно
гих стран предложения Советского Прави
тельства были встречены положительно.

Пное отношение эти предложения встре
тили со стороны правительственных кру
гов и некоторых органов печаги СПИ и 
Англии, а также Франции. Президент 
США Эйзенхауэр назвал даже советскую 
ноту «негативной», заявив, будто «в со
ветской ноте не проявляется никакого на
мерения собраться вместе», хотя такое 
заявление явно иротиворечит действитель
ности.

Вопрос о созыве совещания Министров 
нпостранных дел стоит теперь в центре I 
внимания международного обгцест венного 
мнения Разговоры о том, будто Советский 
Сююз не проявляет желания «собраться j 
вместе», не могут ввести в заблуждение 
тех. кто знаком с фактами. Не трудно 
убедиться, что дело обстоят как раз на
оборот. Достаточно напомнить о том. что 
Советское Правительство только за послед
нее время уже трижды ставило перед 
Птшительствашй США. Англии и Фран
ции вопрос о созыве совещания Минист
ров иностранных дел: 4 августа, 28 сен
тября, 3 ноября.

Дело, однако, не в том. что Советское 
Правительство хочет созыва совещания 
Мини-сгрров иностранных дел. а Прави
тельства США. Англии и Ф)1анций не хо
тят созыва такого совещания Нельзя не 
признать, что вое эти правите^тьства вы
сказались за со:и>1 В совещания Министров 
кностранных дел. Те.ч не менее, о-ни 
не сумахи до сих пор дотовори'гься о це
лях созыва такого оовепишия.

Что касается позиции Советского Союза 
в этом вопросе, то она подробно изложе
на в его ноте от 8 ноября. Паша позиция 
заключается в том. что совещание Мини
стров иностранных дел необходимо и по
лезно. еслп созыв такого совещания бу
дет служить пелям смягчения напряжен
ности в международных отношениях. Ес
ли судить по некоторым заявлениям Пра
вительств США, Англии и Франции, то 
они также выскн.зываются за смягченпе 
международной напряженности. Но. оче
видно, одно дело— высказаться за умень
шение напряженности в международных 
отношениях, и другое дело —  сделать j 
реальные шаги в этом направлении.

Мы считаем, что совещание должно со-1 
стояться для того, чтобы сделать шаг j 
вперед в деле укрепления мира и между- 
народЕюй безопасности. Этим пеля.м и j 
должно служить рассмотрение мероприя
тий по уменьшению напряженности в 
международных отношениях, равно как и 
обсуждение вопроса о Германии, включая 
восстановление ет нанионального единст
ва и заключение мирного договора, по
скольку р'мпение германского вопроса тес
нейшим образом связано с обеспечением 
европейской безопасности и. следователь
но. со смягчением международной напря
женности.

На ИНУЮ позипиго вста.ти Правитель
ства США Англии и Франции. Они отка
зываются рассматривать вопрос о смягче
нии напряженности в международных от
ношениях. а обсуждение гер.манского во
проса стремятся подчинить не задачам I 
восстановления единства Германии на ми-1 
ролюбйвой и дено1\ратпческой основе, а i 
задачам ускорения ее ремилитаризации. 1

Судпте сами, можно ли. иля по этому ! 
шути, содействовать тому, чтобы сделать i 
шаг вперед в деле укрепления мира и ' 
межлупаролнон безопасности? Мы. совет
ские люди, даем па это свой ответ: это 
нельзя бу.тет рассматривать, как та г  
вперед в деле укрепления мира, это пе бу
дет содействовать разрядке в международ
ных отношениях.

В таком случае, для чего же было вы
двинуто предложение о созыве совещания

Министров иностранных дел четырех дер
жав в Лугано? Очевидно, не ради того, 
чтобы сделать серьезные усилия к урегу- 
лириванию назревших международных 
ПР()блем и к уменьшению международной 
напряженности. Не случаГжо, конечно, 
представитель госдепартамента США сразу 
же после опубликования ноты с предло
жением о конференции в Лугано выразил 
«большое сомнение ц том. что будут до
стигнуты какие-либо окончательные со
глашения в случае, если луганская кон
ференция состоится».

На днях опубликована статья депутата 
голландского парламента проф. Герретсона, 
который истолковывает позицию США, 
Англии и Франции, как прямое стремле
ние все разговоры о конференции четы
рех держав привести к отрицательным ре
зультатам. «Есть даже все основания по
лагать, —  говорит он, —  что эта неуда
ча н являлась их настоящей целью».

Можно, конечно, вести разговоры о со
зыве совешания четырех держав, посколь
ку невозможно игнорировать, что в широ
ких международных кругах есть сочувст
вие этому делу, а Фактически дело вести 
к тому, чтобы эти разговоры кон/шлись 
неудачей. Советский Союз относится к 
этому совершенно иначе. Для него вопрос 
о совещании не является предметом спе
куляции. Наш интерес к совещанию, свя
занному с урегулированием назревших 
международных проблем, диктуется стрем
лением к уменьшению напряженности в 
международных отношениях, к укрепле
нию мира и международной безопасности.

Вот почему Советский Союз предлагал 
и предлагает рассмотреть с участи '̂М 
США. Англии. Франции. СССР и Китай
ской Народной PecnyiinKH вопрос о смяг
чении напряжения в международных от
ношениях. Никто не м(Ежет отрицать, что 
участие Китайской Наро.тной Республики 
имеет важнейшее значение для урегули
рования назревших международных про- 
б.чем. равно как нельзя серьезно говорЕГТЬ 
об урегулировании назревших междуна
родных вопросов, не касаясь взаимоотно
шений между Соединенными Штатами 
Америки и Китайской Народной Республи
кой. Для полного урегулирования корей
ского вопроса, включая вывод иностран
ных войск из Кореи и решение проблемы 
объединения Корейского государства, так
же важно, чтобы другие страны счита
лись с законными интересами такого го
сударства Азии, как великая Китайская 
Народная Республика. Сам факт догово
ренности о совещании пяти великих дер
жав, с участием Китая. свидетелЕ.ствовал 
бы о том, что сделан реальный шаг к 
разрядке в международных отыошепиях, 
к укреплению мира.

Недавно, выступая в палате общин, 
Пден говорпл. будто смягчение напряжен
ных отношений между Востоком и Запа
дом зависит только от Советского Прави
тельства. Это. конечно, неубедительно. 
Разве «Запал» не несет главной ответст
венности за теперешние расхождения со 
странами Востока, С другой стороны..со
вершенно очевидно, что участие Китая в 
совещании пяти держав было бы важным 
шагом к уменьшению расхождений между 
Западом и Востоком. I

Все говорит о том. что если действи-' 
тельно имеется стремлепие к урегулирова
нию существующих международных про- ■ 
блем. то ключом к этому является рас- i 
смотрение вопроса об уменьшении напря- ; 
женности в международных отношениях. | 
Однако было бы неправильно изображать 
дело таким обра.зом. будто предложение 
подвергнуть рассмотрению вопрос об 
уменьшении международной напряженно-; 
сти означает попытку немедленно добить- , 
ся общего урегулирования всех жгучих 
проблем, существующих как на Западе, ' 
так и на Востоке. Никто пе согласится с : 
таким упрощенным толкованием, извра- j 
щаюпшм смысл этого предложения. Н о ' 
было бы неправильно заранее свя:5ывать j 
руки совещания, поскольку оно должно 
само установить, какие решения могли 
бы уже теперь содействовать разрядке в 
международных отпошениях,

И в этом oTHonif'iTHH позиция Советско
го Союза вполне ясна.

Предложение рассмотреть мероприятия 
по смягчению напряженности в междуна
родных отношениях мы поддерживаем, ру
ководствуясь стремлением к укреплению 
мира и международной безопасности. По
этому мы придаем первостепенное значе
ние тому, чтобы совещание пяти держав 
исходило из необходимости остановить 
гонку вооружении, добиться существенно
го сокращения вооружений, прежде все
го, самих великих держав, на которых, 
согласно Уставу Организапии Объединен
ных Напий. лежит главная ответствен
ность за обеспечение мира и международ- i 
ной безопасности. С задачей сокращения | 
вшфуженйй неразрывно свя:^ано такж е, 
запрещение атомного, водородного я дру-1 
гих видов оружия массового уничтожения. ; 
Нет более важной и более неотложной 
проблемы для народов всего мира, чем 
проблема сокращения вооружений. Ч'‘М 
прекращение гонки вооружений. Но мы 
выражаем готовность рассмотреть и дру
гие проблемы, от решения которых зави

сит уменьшение международной напря
женности.

В связи с этим нельзя пройти мимо 
одного обстоятельства. Как в выступле- 
Ешях государственных деятелей на Запа
де, так и в статьях большинства органов 
печати за рубежом замалчивается пред
ложение СССР рассмотреть на совещании 
вопрос об уменьшшгии напряженности в 
международной обстановке. Очевидно в 
этом ска.}ывается давление тех кругов, 
которые заинтересованы в поддержании, 
а. можег быть, и в усилении международ
ной напряженности, и которые стремятся 
помешать разрядке этой напряженности. 
Тем не менее мы выражаем уверенность, 
что такое противодействие со стороны 
ai'peccHBHMx кругов не только не ослабит 
усилий людей, стремящихся к укрепле
нию мира, но и вызовет еще большую 
решимость добиться разрядки в междуна
родных отношениях.

В советской ноте от 3 ноября предла
гается обсудить с участием Министров 
иностранных дел США. Англии, Франции 
II СССР также германский вопрос. Никто 
не будет отрицать, что решение этого во
проса имеет валшейшее значение для 
обеспечения европейской безопасности, 
для укрепления миря. Именно поэтому 
Советский Союз высказывается за то, 
чтобы обсуждение германского вопроса 
включало проблему национа.дьного объеди
нения Германии п заключение мирного до
говора с демократическим и миролюбивым 
общегерианским правительством. Это со- 
ответсгвовало бы интересам всех миролю
бивых госуАлретп Европы и. разум'ются, 
отвечало бы интересам самого германско
го народа.

Иной позиции придерживаются Прави
тельства США. Анг.тии и Франции. Оип 
отка;и.1ваются от проведения каких-либо 
практических шагов по восстановлению 
единства Германии и от рассмотрения 
мирного договора. Скоро будет два года, 
как Советское Правительство предложило 
Основы мирного договора е Германией. 
Тем не менее. Правительства трех держав 
до настоящего вреыепп не высказали сво
его отношения к этим предложениям и 
не представили своего проекта мирного 
договора. Пх стремление, путем заключе
ния парижского и боннского соглашений, 
поскорее вовлечь Западную Германию в 
агрессивную северо-атлантическую груп
пировку держав, направленную против 
Советс.кото Союза и страл народной демо
кратии. свидетельствует о таком курсе их 
политики, который не имеет- ничего об
щего с интересами восстановления нацио
нального единства Германии, не говоря 
уже относительно обеспечения европей
ской безопасности.

В случае, если и дальше будет осуще
ствляться этот агрессивный курс, то За
падную Германию никто не сможет рас
сматривать как миролюбивое государство, 
так как она превратится в орудие опре
деленной н.чпернсалистической группиров
ки держав. При таком положении может 
быть и удастся на какой-то срок агрес
сивным кругам Северо-Атлантического 
блока достичь некой договоренности с аг- 
рессивны.чи кругами Западной Германии, 
но результат будет один: ремилитари:шро- 
паннаи Западная Германия, окончательно 
оказавшись в руках вчерашних гитлеров
цев и других реваншистов, заговорит спо
им милитаристским языком, превратится 
в опасный очаг новой агрессии, с чем 
нельзя пе считаться, еслп мы действи
тельно заботимся о безопасности в Евро
пе. Совершенно очевидно, что политика 
возрождения германского милитаризма и 
стремлрние включить Западную Германию 
в агрессивную группировку Северо-Атлан
тического блока представляет собою пря
мую угрозу безопасности народов Фран
ции, Полыни. Бельгии. Чехословакии. Да
нии. Голландии и других европейских 
стран, лишает эти народы уверенности в 
своем завтрашнем дне, так как при та
ком положении нельзя рассчитывать на 
безопасность в Европе.

В ноте от 18 октября Правительства 
США. Англин и Франции законно связали 
германский вопрос с проблемой европей
ской безопасности. Однако, проводимую 
ныне ремилитаризацию Западной Герма
нии нельзя совместить пе только с без
опасностью ее соседей, но и с обеспече
нием безопасности других стран Европы. 
Нельзя совместить с обеспечением евро
пейской безопасности и все большее рас
ширение сети американских военных баз 
в Европе и в других, прилегающих к 
границам СССР районах.

Печать на Западе, как правило, обхо
дит щекотливый вопрос об американских 
военных базах в Европе. Азии и Африке. 
Г.Еце. кажется, пе нашлось таких разбит
ных журналистов, которые взялись бы 
С1*рье:шо дока.шшать. что американские 
военно-воздушные п военно-морские базы, 
которыми стремятся окружить Советский 
Союз и страны народной демократии, а 
также Китайскую Народную Республику, 
предназначены для нужд обороны Соеди
ненных Штатов Америки. Этого нельзя 
доказать и этому никто не поверит.

Но в таком случае, как можно отри
цать обоснованность требования СССР об

судить этот вопрос —  вопрос об амери
канских военных базах на чужих терри
ториях. если мы действительно стреми.мся 
обеспечить безопасность для всех стран 

"liBpoiiiJ и если мы стремимся к разрядке 
в международных отношениях.

Государственный секретарь США Дал
лес может, конечно, заявлять, что амери
канские военные базы в Европе, Азии и 

! Африке «придают силу коллективной без
опасности». Здесь под «коллективной 

j безопасностью», как видно, отнюдь не ра
зумеется безопасность для всех стран Ев- 

! ропы, поскольку создание американских 
I военных баз в одних странах Европы со 

рсой очевидностью направлено, как угро- 
' за «силой», против других стран Евро

пы, где-эти базы не создаются. Но это 
‘ значит, что Даллес не собирается прида
вать значение заявлению американской 
ноты о европейской безопасности, заняв
шись лишний раз прославлением «силы», 
как об.шбованного метода в международ
ных отношениях. Во всяком случае, не 
следует забывать о том. что в отношопии 
(’светского Союза этот метод уже пол- 

I постыо себя дискредитировал и отнюдь 
I не сулит ничего хорошего тем, кто стал 
I бы строить иа этот счет какие-либо рас- 
I четы.
i Поскольку выяснилась явная неувязка 
I в позиции трех держав по германскому 

вопросу, так как этот вопрос нельзя не 
связать с проблемой обеспечения безопас
ности в Европе, (Советское Пщ^игельстве 
вынуждено было обратит1>ся за соответст
вующим разъяснением. В ноте Советского 
Правительства сказано в связи с этим 
следующее:

«Советское Правительство хотело бы 
получить разъяснение ог Правительства 
Англии, как и от Правительств США и 
Франции, означае'р ли их заявление о го
товности обсудить германский вопрос на 
ссвещании Министров четырех держав и 
их признание важности обеспечения евро
пейской безопасности, что они не будут 
ставить себя в такое положение, когда, с 
одной стороны, предлагается на совеща
нии рассмотреть германский вопрос, а, с 
другой стороны, одновременно принима
ются меры к ратификации парижского и 
боннского соглашений темп государства
ми. которые пх еще не ратифици1)Овали. 
Получение такого разъяснения необходи
мо ввиду того, что ратификация указан
ных соглашений и их вступление в силу 
делает невозможным восстановление Гер
мании как единого государства, а тем са- 

; мым делает беспредметным и обсуждение 
[ германского вопроса на совещании Мини

стров иностранных дел четырех держав, 
так как такое совещание было бы связа
но заранее согласованными сепаратными 
обязательствами трех держав и боннского 
правительства Аденауэра по вовлечению 
Западной Германии в Северо-Атлантиче
ский блок и созданию западиогерманской 
реваншистской армии».

О доступе трудящихся в Мавзолей 
В. И. Ленина и И. В. Сталина -А'

В Советском Союзе ждут разъяснения 
но этому вопросу.

I После всего сказанного естественно воз
никает в о п р о с : состоится ли совещание 
Минисгрон иностралных дел? Ответ на 

t этот вопрос зависит, в первую очередь, от 
I позиции США. Англии и Франции и, сле
довательно, от того, пойдут ли они на 
i рассмотрение вопроса об уменьшении на- 
I пряжепностн в международных отноше- 
' гшях. а также германской проблемы и 
связа.пных с этим вопросов обе>оиечел1ия 

I безоиасности Европы.
I Актуальность совещания Министров 

иностранных дел отнюдь не умглюшилась. 
Не следует, однако, поворачивать дело 
таким образом, чтобы заранее сводить со
вещание к обсуждению одной какой-либо 
проблемы и исключать из поля зрения та
кого совещания основной вопрос —  воп
рос о смягчении напряженности в между
народных отношениях. Любой успех на 
э'Е’ом пути, будет ли он касаться Запада 
или Востока, может рассматриваться как 
достижение миролюбивых стран.

Сегодня за рубежом немало пишут на
счет Бермудского совещания трех держав, 
хотя его специфические цели и сам сепа
ратный характер этого совещания никак 
не могут обеспечить решения проблем, 
связанных с необходимостью разрядки в 
международной обстановке. Совещания та
кого рода, имеющие характер противопо
ставления одних государств другим госу
дарствам, могут привести и к прямо про- 

I тивоположным результатам и даже послу- 
I жить дальнейшему усилению напряжен- 
I ностй в международных отношениях.

В одном отношении, однако, и это со
вещание является показательным. Тот 
факт, что и это совещание узкой группи
ровки держав отнюдь не собираются огра
ничить раосмотрештом одной какой-то 
проблемы, лишний раз свидетельствует о 
том, что ныне нельзя уйти от рассмотре
ния главного вопроса наших дней —  
нельзя уйти от вопроса об уменьш''нии 
напряженности в международных отноше
ниях, от вопроса об укреплений мира и 
международной безопасности, к которому 
приковано внимание миллионов и миллио
нов людей и на необходимости безотлага
тельного рассмотрения которого настаи
вает Советский Союз».

Начался прур̂ м слушателей иа годич
ные курсы при техникумах ры'бноп про
мышленности Астрахани, Гурьева, Риги, 
Тобольска и других городов. Будут зачис
лены сотни практиков В Москве создает
ся институт усовершенствования руково
дящих и имжемррно-техничоских работни
ков пищевых ппеАПриятий с филиалами 
в .1енинг1)а,де. Бш'ве. Алма-Ате. Пмгке и 
Армавире. Реорганизуются и расширяют
ся и другие учебные заведения, готопя- 
шие кадры для промышленности продо- 
вольствеппых товаров.

Бак сообщили корреспонденту ТАСС в

Новые институты  и учебны е комбинаты  пром ы ш ленности  
продовольственны х товаров

управлении учебных заведепий Министер
ства промышленности продовольственных 
товаров СССР, в Москве открывается все
союзный заочный институт для подготов
ки специалистов без отрыва от производ
ства В вечерних техникумах и на вечер
них отделениях техникумов для практи
ков. занимающих* инженерно-техничо^кио 
должности, устанавливается трехлетний 
срок обучения. Более льготные условия 
ВВ0.1ЯТСЯ для лиц с законченным средним 
образованием

Новые ИНСТИТУТЫ молочной промыга- 
леидости решено открыть в Иовоснбирске

и Калининграде. Увеличивается прием 
студентов в Среднеазиатский, Белорус
ский и Харьковский политехнические ин
ституты по специальностям промышлен
ности продовольственных товаров. Пнже- 
крров-эноргетиков для пищевых предприя
тий будут .отовпть технологические ин
ституты пищевой промышленности в Мо
скве и Киеве. Учебные комбинаты .(ЛЯ 
подготовки и переподготовки специалистов 
намечено организовать непосредственно па 
ряде предприятий промышленности продо
вольственных товаров.

Расширяется материально - техниче

ская база учебных завелентгй. Новые учеб
ные п жилые здания строятся на Украи
не, в Казахстане и Киргизии, в Алтай
ском крае, Воронел;ской области. Вступа- 

 ̂ ют в строй новые здания для учебных 
I заведений Москвы. Таллина, Самарканда, 
I Мурманска.

Техникумы и вузы готовятся к выпу
ску нового отряда специалистов проныш- 

’ ленносги продовольственных товаров. Дип
ломы инженера и техника в нынсшш'М 

I учпбном голу получат около шести с по- 
I ловшюй тысяч вынускников.
‘ (ТАСС).

17 HOJ^pfl 1953 гопа <тсрыМ1ется w- 
стую грудящихся в Мавзолей В. И, Ленина 
и И. В. Ста.1иш .

Ма1В8 олей будет открыт по втарнтгком 
с  12  до 15  naicoiB, по ор<‘длд1, ч^-твергам и 
субботаш —  с  17  до  2 0  часов я  по во
скресеньям —  с  -12 до 17  часо®.

Порядок посещения трудящимися Мав
золея вфсмшно усталавлттетсл сл едую 
щ ий: доступ грудящихся гофо,дв Москвы 
в Мавзолей будет лронзоодиться в орпа-

вяэоваЕПтом тюряд'ке через вотолкомы рай
онных Советов допутато© грудящихся по 
билетам, в котофых будет указан jeiHb по
сещения Машолея. Для лтгц, прибыв-аю- 

; щ ш  в гор. Москву из других гофоюв и 
областей но служебным комаи1аи1)0!вк«ъм, 

^а также в отпуоюа и на экскурии, п т с ^ -  
'ще®ие Ма1ВЭ0лея организуется через соо1« 
ветствующи» 1гини1сте1рства, ведо.мсгва и 
обществеиные орланшацин.

-МАШИНИСТ ИРАНА ИВАН ТРОФИМОВ--

Мощная техника нарушила ве
ковую тишину леса. Везде, к^'Да 
ни посмотришь, — машины. Виз
жат, вгрызаясь в древесину, элек
тропилы, Степенным рокотоад на
полняют окрестность трелееочные 
тракторы, мерно постукивает пе
редвижная электростанция. Дале
кое эхо вторит гудку маневрового 
паровоза

Этот мерный гул машин, не 
стихающий шум тайги любит 
Иван Трофимов — машинист па
рового крана. Ему хорошо видно 
из окна кабины, как с шумом па
дают громады сосен. Мощные 
«КТ», зацепив стопки хлыстов, тя
нут их к верхнему складу. Сей
час хлысты будут доставлены к 
уз1Юколейной лшгии. где стоит 
кран, и Трофимов дov^жeн будет 
грузить их на сделы.

Трофимов уверенно берется за 
рычаг. Грузчики закрепляют тро
сы за хлыст. Стрела крана под
нимается. затем поворачивается 
влево и опускается. Хлыст улож('н 
на сцепы. Все это сделано быстро 
и точно. С такой же точностью 
грузятся второй, третий и четвер
тый стволы. Кран безукоризненно 
действует по воле машиниста. 
Стрелка не делает ни одного лиш
него движения И когда она на 
минуту застывает, кажется, что 
машина старается отгадать замы
сел крановщика. А машинист как 
будто слился с сидекьем- Ни на 
секунду но выпуская рычаги, ои 
зорко следит за ходом стрелы.« 
Ошибггться — значит потерять 
время, значит задержать погрузку. 
А этого делать нельзя, и особенно 
сейчас, когда на участке идет оо- 
ревиование, начатое лесозаготови
телями Копылогюкого лесозагото- 
вите1Льного пункта за выработку 
полутора кубометров древесины на 
каждого списочного рабочего.

Весь коллектив участка работа
ет в эти дни напряженно и сла- 
жемно, перевьшо.тняя сменные 
вадания- В этом большая заслуга 
и машиниста парового крана 
Ивана Трофимова. Он вьгпо;шяет 
по полторг^г нормы в смену.

... Уменье пригпло не сразу. 
Понадобилось несколько лет. что
бы в совершенстве овладеть про
фессией машиниста крана. Трофи
мов с первых же дней работы 
полюбил эту профессию, полюбил 
сильную и сложную матшшу.

Четыре года назад Трофи
мов приехал в Тимиря.зевский 
леопр мхоз и начал работать 
грузчиком. Настойчи':?ый й ЭН1 р- 
гичный, Иван Трофихюв нравился 
товарищам и пользовался их ува

жением. Работа шла хорошо. Но 
мысль — овладеть техникой — не 
покидала молодого рабочегго. Он 
завидовал крановщикам, трак
тористам и механикам. И не пото
му, что труд гр.узчика был ему не 
по плечу. Закреплять тросы за 
хльюгы и затем отцеплять их не 
так уж трудно. Нет, аму нрави
лась работа машин. Он с ра
достью наблюдал за те.м, как тай
га отступает перед волей людей, 
управляющих машинами. Каждый 
день он наблюдал, стоя у сцепов, 
как стрела крана, будто огромная 
ручища, берет стволы деревьев и 
грузит их. А ведь краном управ
ляет только один человек.

Однажды Трофимов обрати.’к я  
к начальнику участка с просьбой 
перевести его работать на кран. 
Начальник согласился Уже через 
полгода, перейдя на самостоятель
ную работу, Иван Трофимов вы
полнял сменные задания на 
120— 130 процентов. Но он про
должал учиться,

Работа машиниста парового 
крана, на первый взгляд, кажется 
не сложной. Но достаточно хорошо 
познакомиться с ней, как стано
вится ясно, что требуется много 
уменья, знаний и сноровки, чтобы 
правильно управлять машиной, 
чтобы экономить время и сохра
нять в исправности механизмы. 
Хлысты попадаются разной велй- • 
чины. Крановщик видит, что 
хлыст короткий, его нельзя опу
скать на край, значит нужно, что
бы он лег в середину. Трофимов 
точно и с©оевре.менио производит 
эту операцию.

С того времени, как Иван Тро
фимов стал работать машинистом, 
кран ни разу не был в ремонте, 
не было случая чтобы машина 
подвела его во время работы. А 
если случаются мелкие неполадки 
или иащ ш е требуется текущий ре
монт. он это дааает сам.

Иван Трофимов так хорошо 
изучил кран, что работу механиз
мов определяет на слух. Каждую 
смену, а иногда н .ща раза, он 
смазывает вое трущиеся детали 
машины. Однажды, заступая в см е-. 
ну, Трофимов, проворив механнз- . 
мы, увидел, что прэссмасленка 
неисправна. Дело г»е опасное, .мои:- 
но было работать, но он оста:ювил 
кран и устранил неисправность.

Бережное огношешге к машине 
позволяет работать Трофимову бее 
аварий, добиваться высокой выра
ботки на погрузке леса

Б. ЯРИН.
На снимке: паровой кран на по

грузке леса. В овале — маши
нист крана Иван Трофимов.

Фото Ф. Хнтрипевича,

П о  с т р а н и ц а м  г а з е т
ИЗУЧЕНИЕ РЕВОЛгачИОННОГО 

ПРОШЛОГО СИБИРИ

На кафздре псторпн СССР Томского го
сударственного университета ведется боль
шая работа по изучению истории револю
ционного движения в Сибири. Подготовле
ны к защите кандидатские диссертации 
М. Плотниковой «Борьба трудящихся Том
ской губернии против интервентов и бе
логвардейцев в 1918 г.» и М. Журавлева 
«Большевики Западной Сибири —  орга
низаторы ц руководители борьбы рабочих 
и крестьян с пнострапными интервента
ми и колчаковщиной». В стадии заверше
ния находится диссертация В. Соловьевой 
«Установление советской власти в Том
ской губернии в 1917— 1918 гг.». Агпп- 
рант А. Хромков занимается птучениом 
крестьянского движения в Сибири нака
нуне Октябрьской революции.

Этп работы представляют большой ин
терес, так как вопросы, связанные с пс- 
торией революционного движения в Сиби
ри, слабо разработаны и в таком плане 
еще почти пе ставились в исторпческой 
литературе. Основу их составляет архив
ный материал, еще нигде не опубликован
ный. что во многом увеличивает их цен
ность:

Вопросы истории революционного дви
жения в Сибири занимают большое мегто 
в тематике курсовых и дипломных работ 
студентов и в тематике научного студен
ческого кружка при кафедре истории 
СССР.

Многие из дипломников нынешнего го
да занимаются изучением революционного 
прошлого Сибири. Студентка А. Веселова

' пишет работу на тему: «Красная гвардия 
в борьбе за установление советской вла
сти в Сибири в 1917— 1918 гг.», 3. Ка
релина —  «Большевизация Советов Си
бири в 1917 г.», Е. Яуплпн —  «Парти
занское движение на Алтае в 1918 —  
1919 гг.».

Работники кафедры часто выступают в 
городе с лекциями, посвященными рево
люционному движению. В конце ноября 

под руководством кафедры состоится об
суждение книги М Ветошкина «Очерки 
по истории боаьшевистсклх оргапизаций а 
•р<?1волюционного движения в Оибири нака
нуне nopaou русской рсволюпии».

«За ссзотснун) нэуну», 
Томский госунивсрситет.

НОВАЯ МАСТЕРСКАЯ МТС

В Чилийской МТС закончено строитель
ство новой ремонтной мастерской. Здание 

I новой мастерской электростанция, котель- 
j ная и водонапорная башня сделаны из 
! кирпича. Оборудовано паровое отопленпе. 

Сейчас ведутся работы по завершению 
алект|)Пфикацш! цехов и монтажу крано
вых балок.

В мастерской будут механизированы 
трудоемкие процессы. Тяжеловесные дета
ли будут переноситься с помощью краа- 
балок. Механизирована мойка деталей. В 
моечный цех подведена рельсовая дорога. 
В результате всех этих приспособлений 
будет значительно облегчен труд раючих 
на ремонте, повысится культура работы 
и качество ремонта машин.

«Кожгвничовсний колхозник», 
Кожевниковений район.
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УСИЛИТЬ РОЛЬ НАУЧНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ В ОКАЗАНИИ 
ПРАКТИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ КОЛХОЗАМ И МТС

☆  ☆  ☆

Н а ш и  у ч е к Ы е  н е  о с т а н у т с я  в д о л г у  п е р е д  
т р у ж е н и к а м и  д е р е в н и

Беседа с заместителем директора по научной, работе Томского политехнического института
доценпком С. С . ИЛЬЕНОК

Пожалуй, нет сейчас такого научного 
учреждения, где бы постааовленне сен
тябрьского Пленума ЦК иартии не вызва
ло множества новых мыслей н планов. 
Необходи.мо ведь не просто расширить 
орльско1ховяйстве1нное гтротгзэодство, а раз
вивать его на научной ооНове. От 
шеыия атий задачи не могут быть в сто
роне и те.\нические вузы.

С большим интересом в глубоким вни
манием изучают научные работники на
шего института постановление Пленума 
ЦК КПСС и аоследуюцще постановления 
партии и правительства по вопросам 
сельского хозяйства. На заседаниях ка- 
фелр прошло широкое обружденше воотроса 
о помощи <’ел1лко.чу хшяйству Томской об
ласти Пришлось пересмотреть тематику 
некоторых научно-исследовательских ра
бот. приблизив эти работы к запросам 
сельского хозяйства.

Томский политехнический институт 
располагает научными кадр<ями очень 
многих специальностей. Поэтому наша по
мощь сельскому .хозяйству не может ог
раничиваться каким-то одним или двумя 
направлениями Она должна носить все
сторонний характер. Я расскажу лишь об 
основных работах, намеченных нашими 
научными сотрудниками.

Прежде всего, об электрификации сель
ского хозяйства. Томская область сильно 
отстает в атом деле от многих областей 
страны. Между тем. природные ресурсы 
для широкой электрификации сельских 
районов у нас налицо. Сейчас институт 
окажет помощь конторе «Сельэлектро» в 
изыскательских работах я проектировании 
колхозных гидроэлектростанций. В част
ности, мы берем на себя ряд изысканий 
и расчетов по сооружению Парабельской 
межрайонной электростанции, призванной 
элг’ктрифицйровать многие колхозные хо- 
вяйетэа.

Надо сказать, что в институте есть 
ра(богы. улае вАкончюттые, которые сле
дует более решительно внедрять в прак
тику. Так, на кафедре электрических се 
тей я систем решена проблема электрифи
кации сельских районов непосредственно

' от высоковольтных линий. Статья на эту 
тему, опубликованная в 12 томе «Пзве- 
стий» института, вызвала многочислен
ные запросы из других областей страны, 
Сейчас этот вопрос становится особенно 
своевременным в связи с указанием Пле
нума ЦК КПСС —  шире подключать МТС 
и колхозы к линиям мощных электростан
ций. Также требует более решительного 
внедрения в практику предложение про
фессора П. В. Геблера применять в каче
стве внтпнакипика щелочные вытяжки 

i из торфа. Уже разрабатывается инструк- 
I Цйя для МТС по внутрикотловой обрабог- 
1 ке волы в локомобилях.
I Многие кафедры института сумеют ока- 
I зать серьезную помощь специа.тпстам 
МТС. Подготовка и повышение квалифи- 
к<чции механизаторов могут проводиться 

■ с использованием богатейшей технической 
I базы нашего вуза. Взять, скажем, такие 
i необходимые в МТС специальности, как 
i газосварка и электросварка, .токарное и 
I слесарное дело, радиосвязь. Если облает- 
! ное управление сельского хозяйства и за- 
j готовок сумеет хоропю органи.зовать соот- 
1 ветствующие курсы, то кафедры институ- 
,та смогут оказать разностороннюю и цен- 
:uiTo помощь механизаторам.
I Что касается непосредственной техни
ческой помощи, то в масторски.х инсти- 

I тута в скором времени начнется изготов
ление коошлектов инструмента для ре
монтных бригад МТС.

Теперь коротко о вкладе наших геоло
гов и горняков Здесь, в первую очередь, 
следует упомянуть о перспективах ис
пользования глин Томской области. Вооб
разите себе просторную животноводче
скую ферму, пол я стены которой выло
жены плитками, наподобие метлахских—  
прочными, не боящимися воды. Какие от
личные санитарные условия, красивый 
внешний вид, удобства при уборке! Те.х- 
нология изготовления таких плиток из 
местных глин очень проста я экономична. 
Она разработана на кафедре технологии 
силикатов под руководством доцента П. Г. 
Усова. А глины в Томской области есть во 
многих районах. Учеными института уже

проведены исследования 20 местных ме
сторождений. Технологические свойства 
многих глин оказались высокими. Плитки 
для настила полов, стеновые облегченные 
плиты с примесью ощилов, керамическле 
канализационные трубы —  все это можег 
найти широкое применение при строитель
стве жилых зданий и животноводческих 
ферм.

В связи с большим объемом строитель
ства, особбЕно в МТС, остро встает вопрос 
о местных строительных материалах. Ин
ститут заметно расширит изыскательские 
{щботы в этом направлении. Имеется воз
можность помочь многим колхозам в раз
работке болотной извести и ее переработ
ке в известь техническую.

Следующим летом развернутся работы 
по оказанию помощи «Водстрою», Снаб
жение водой крупных животновсдчески.х 
хо:щйств —  весьма серьезная задача. 
Научный сотрудник института Плотников 
уже ездил по этому вопросу в одну пз 
МТС. Дальше паша помощь примет более 
широкие масштабы. С помощью гео.тогп- 
ческих организаций мы надеемся уже в 
ближайшее время указать колхозам и 
МТС ряд водоносных участков и разра
ботать специальную пнетрукцию для по
исков грунтовых вод.

Помощь ученых Томского политехниче
ского института сельскому хозяйству не 
ограничится тем кругом вопросов о ко
торых алжь к''Т)отко рассказало. Мы бу
дем также посылать н«ау^шых сотрудни- 

 ̂ ков на места —  в колхозы и МТС спе- 
' цйолшо для помощи сельским рацион-'ли- 
' заторам, коФОфые не всеща ущеют 'П'Х'ни- 
чески оформить а В1недрить в практику 
родившуюся у них денную рацноыализа- 

I торскую мысль.
] Нам. научным работникам, постановле- 
I ние сентябрьского Пленума ЦК КПСС с 
! новой силой напомнило, что исследова
тельскую работу необходимо строить в 
тесной связи с запросами практики, ис
ходя из насущных нужд народного хозяй
ства.

Н.ялги учешые Н(’ останутся в долгу 
перед тружкмшкамл деревни.

В цехе ииливид.уальното пошша дам
ской верхней одежды артели «Художе- 
ствем1тый труд» хороших производствен
ных показателей добилась бригада то®. 
Грткневич, Члены этой бригады нормы 
выполняют до 140 процентов при отлич
ном качестве издачий.

На снимке: (справа) бригада:р-эа5фой- 
щица Н. И. Грижнович и мастера 
Л. Т. Ефремова, А. М. Кузнецова за 
просмот^м ж у р т л а  мод

Фото Ф. Хитриневича.

НА ГОРОДСКИЕ ТЕМЫ

О закусочных и „забегаловках^
Хорошие примеры

Д Л Я  колхозны х САДОН
Беседа с директором Сибирского ботанического сада при Томском государственном 

университете доцентом Н. В. ПРИКМАДОВЫМ
Олта из задач, поставленных сентябрь- 

ОЕкм Пленумим ЦК ЕШХ, —  широкая 
пропаганда передового опыта лучших кол
хозов, бригад и отдельных мастеров вы
соких урожаев. Большая роль в этом деле 
принадлежит научным учреждениям. Про
пагандировать передовой опыт нужно на 
глубокой научной основе, объясняя широ
ким массам кил.хозников. в чем именно 
ценность того или иного приема, разрабо
танного учеными а также практиками на 
колхоиных полях.

V нас, в Томской области, есть немало 
колхозов и передовиков, чей опыт достоин 
широкой пропаганды. Приходится ска
зать. что до сих пор обобщением этого 
опыта наши научные учреждения занима
лись совершенно недостаточно.

Сейчас коллектив ботанического сада, 
совместно с областным управлением сель
ского хозяйства п заготовок, работает над 
обобщением итогов межрайояней рыстайки 
по овощеводству и са.доводству. Мы счи
таем эту работу очень нужной и актуаль
ной. Следует помнрпъ, что такой размах об
ластная выстазка получила в этом го.ду 
впервые. Bo.iee 60 участников, из них 
полтора десятка колхозов и четыре науч-

' но-исследовательских учреждения выста
вили экспонаты, часть которых представ
ляет серьезный интерес.

Специальная брошюра, которую мы го
товим, обобщит опыт пригородных овоще
водческих колхозов Томского района, опыт 
колхоза имени Калинина. Кожевниковско- 
го района, по садоводству и бахчеводству, 
а также расскажет о достижениях ботани
ческого сала, получающего из года в год 
высокие урожаи овощей, фруктов и бах
чевых культур.

Подготовку текста брошюры мы плани
руем закончить в декабре.

К посадкам будущего года ботанический 
саз выра-сгпт для колхозов Т-омок̂ й̂ обла
сти 100 тысяч сажпнцев лучших сталдарт- 
ных а новых порслекгивлых сортов шюдо- 
©о-ягецных культур.

Своп возможности ботанический сад 
не использует полностью. Нам нужно по
высить техническую оснащенность сада, 
особенно питомника в районе дср'’вни 
Степанов-кя При этом условии ботани
ческий сад сможет полностью удовлетво
рить потребности всех южных районов 
<к1ласти в посадочном материале плодово- 
яго-дных культур.

Б О С 1Ш Т А Н П Е  С Т У Д Е Н Т О В — 
В А Л {Н ЕЙ Ш Н Й  Д О ЛГ 

Р А Б О Т Н И К О В  В Ы С Ш Е Й  Ш К О Л Ы
Советская высшая школа призвана не 

только дать м(\тодежи шределскную сумму 
научных знлзгий, но, в первую очередь, 
воспитать сознательных и активных строа. 
тслей коммунистичес.к.ого общества. В со- 
вегских вузал для этого созданы все ус
ловия

Политико-воспитательная работа не мо
жет быть оторвана от учебной работы. 
Важнейшим средством воспитания студен
тов являются лекции, семинары л практи
ческие занятия, вся сумма учебных ме
роприятий Каждая лекция, каждое учеб
ное занятие должны носить в-оспитате.1ь- 
ный .характер, формировать у студентов 
марксистско-ленинское мировоззрение и 
прививать им л{обовь к Родине, предан
ность в^тикому делу ком.чунизма.

Стремясь повысить воспитательную 
роль лекций лабораторных и семинарских 
ванятнй. коллектив нашего института 
проводит ряд мероприятий, направленных 
на улучшение работы кафедр. Важнейши
ми из таких мероприятий являются вза
имные посещения лекций преп>дав1телями 
кафедр К таким мероприятиям относятся 
также подробные методяческие разработ
ки семинарских и лабораторных занятий, 
предварительно обсуждаемые на кафедрах.

MuuKHO привести примеры, копа посе
щения преподавателями кафедры чаркси- 
8ма-лряйцизма лекций по спепи,альным 
дисциилинам помогли исправить отдель
ные недостатки в ведении учебного кур
са. помогли повысить воспитательную 
роль лекций Так. в октябре на совмест
ном заседания каф".тр марксязма-лениняз- 
иа и электротяги бы.аи обсуждены лекции 
допрнта Тядг.кова и старшего преподава
теля Кипилюка Обсуждение помогло 
ВСКРЫТЬ некоторые нед-остатки в лекциях. 
Критика р адрес препо.давателей была ими 
воеппннята Пр:ШИЛЬН0 и ПОМ'ГЛа повдденть 
вюс.гтитптольную роль лекций по специаль
ным дисциплинам.

I Большую роль в борьбе за высожяй 
идейно-теерэтическлй уровень лежций мо
жет и должен играть ученый совет вуза. 
Совсем недавно на ааседшии ученого со- 

^вюта были патэергнуты резкой крядпике 
лекции доцента Bpoita (кафеа>ра техники 

i бесшпасности). Совет отмели, что ряд 
'лекций этого преподавателя был прочитан 
на невысоком идейном yp̂ 'iBHc, в лекциях 
не было подчеркнуто преимущество социа
листической снгтеыы хозяйства перед ка
питалистической, не был раскрыт вопрос
0 забеге Коммунистической партии и Со
ветского правительства о повышении 
благосостояния трудящихся, об охране их 
груда. 11 ноября нй заседании совета 
был заслуша'н аоклад декана И1зханиче-

j ского факультета тов. Черкашина о поли
тико-воспитательной работе со студентами 
на факультете.

j Постоянный контроль за качествам лек
ций. говмссгньр" усилия претдолБател'''й в 
борьбе за повышение воспчтате-дьной роли 
семинарских и лабораторных занятий —  
вес это помогает сделать учебный процесс 
первг5очере.дным и важнеГгшим сродством 
политико-вог.шггательной работы со сту
денчеством

1 Основным центром, где должна вестись 
всспитательная ра^бота является студенче
ская группа. .Именно на нее и направлено 
главное внимание партийной офганизации 

'и коллектива пре1ПОла.вателей института. 
.Воспитательная работа в группе начинает
ся с первых дней учебного гада. При- 
креядленные к группам претгмаватели сов- 

liiecTHO с партийной я комсомольской ор- 
ганизапйями , разрабатывают подробные 

I планы массово-политической работы в 
! группе. ГДР предусматричаются дни падит- 
'учг^ы. контроль за са1мостоятельной рабо
той стуте1нтов. занятия в самодеятельных 
коллективах и гпортивиых с^^кпиях. Яс
но что не все преполаватр.ти прикпеплен- 

|ные к акааемическим группам, обладают

Мы имеем договоры о творческом содру
жестве и оказываем шефскую помощь кол- 
хозал имени Ворошилова, Шогарского рай- 
ош. и «Путь к коммунизму», Томского 
района. Этим колхозам будет окалава 
пзрактическая помощь в за.клядке садов, 
дю.цсшщ севооборотов и налажива.чии от
дельных отраслей хозяйства на ыаучдщц 
осноое.

Ботанический сад дгмеет ценный опыт 
выращивания овощных культур в тепли
цах. В частности, мы можем предложить 
овощеводческим колхозам готовые да;нные 
о небольшой разведочной теплице с про
стейшим водяным отоплением. Такая теп
лица —  основа всякого парникового хозяй
ства, а изготовить к ней стопительную си
стему может почти любой калхев. В такой 
тештице легко выраигшать раннюю расса
ду мы-огих овощных культур.

Задача значительного подъема овоще
водства требует к себе пристального вни- 
ианйя научных учреждений. Пока Сибир
ский ботанический сад занимался этими 
вопросами недостаточно. Паш долг —  
расширить научную помощь колхозному 
производству.

одинаковым оиытом и умением вести 
воспитатольную работу. Поэтому большое 
значение имеет взаимное обсуждение прие
мов их работы, обмен опытом. У нас в ин
ституте такие совещания по об.мену опы
том проводятся. Так. в начале текущего 
У'эебыого года с рассказом о зацачах дгре- 
ш>даиате.дсц, прнвр 1ПЛ1-''НЫЫ2 к aiKuaJM®- 
чсским груциаа, выступил нача;льн1гк ин
ститута TLffl. Оорегин, на вторио! ссве- 
щанни об аньпе оргаишациш иолити'ко- 
•восшгтатольыой работы выступили препо- 
naiBaTjwTH Мясцов, Ври.тшдг, Лоткин, ьа- 
чальниж учебной часта института доцонг 
Кссолалов.

При кропленный к группе преподава
тель можег многого добиться, если он 

' добросовестно и твсрчесм подходит к 
С1к>ей работе. Заслуженной славой хороших 
воспитателей пользунггся в иистатуте до
центы Кельдюшев, Лоткин, Иванцов, Дыч- 
ко, старшие преподава'тсли ЕуОашевская, 
Резанво, Аралов, Кирнлюв и другие. Вот 
как, например, строит свою работу пре
подаватель тов. Еубашевская в 36-й 

.группе. Работа эта ведегся сгрото по пла
ну. который разработан преподамтелем 
совместно с комсоргом, профоргом и ста
ростой группы, в этом плане учтены по
желания самих студентов, намечены 
экскурсии, культурные мероприятия, орга
низация помощи студентам в проведении 
самостоятельной работы, указаны тещы 

I политаа.нягий и точные даты их проведе
ния. План обсужден на комсомольском соб
рании группы, утвержден самими студен
тами и неуклонно выполняется. На по- 
лйгзанятиях уже глубоко изучены реше
ния V сессии Верховного Совета Х СР и 
([остановление сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС «О мерах дальнейшего развития 

[ сельского хозяйства СССР». Студен- 
! ты выступали с докладами по от- 
' дельным темам изучаемых вопросов. 
Преподаватель Кубашевс-кая тесно связана 
со студенческой группой, знакома не толь
ко с академической успеваемостью сту
дентов. но и с их бытом, ортонизацией 
студенческого досуга. Всякая ака.демиче- 
ская задолженность у (Студентов этой 
rpiTinbi немедленно обсулсдается на труп-

В швейкой 'маоте;!Ской i  4
В швейную мастерскую пнлтидуалмго- 

го пошива Л? 4 обллоп1ищеП1юма вош.да 
женщргна со свертком. В [грнемной на сто- 

|ле она развернула вишневото цвета креп- 
сатан.

I —  Что вы заказываете? —  спросила 
закройщица модного плмского платья Оль
га Фшеровна Мусохранова.

I —  Хочу сшить вечернее платье.
—  А фасон подобрали?
Заказчица noiaaa.ia на рисунок в жур

нале мод.
—  Мне нравится модель вот этого 

платья.
—  Платье хорошее, —  подумал, сказа

ла закройщица. —  По я бы посоветовала
; ващ сделат1> рукав корове и пышггее, 
тогда оно б>’цет еще красивее.

Правильно,— согласилась женщина и 
поблагодарила Мусохраясву за совет.

Шестнадцать лет работает Ольга Фадо- 
ровна Мусохранова в пг»^йной «аст’р - 
ск(л1. Она отличный мастер сжито дела и 
тиьзуетоя эаслужк’яным авторитетом и 
уважением среди кол-текддаа иастерской 
и заказчиков.

Приступая к раскрою материала, Ольга 
<Редоро0на старается раяложить лекала 
так, чтобы пол^'^шть меньше выпадов. 
Она очень эконоогно расх(«ует матернял 

|ЗакайЧй1ка. Так же поступает, когда я.ме- 
г?т дело с итториолом масп’рской. Только 
в октябре Мусохранова сэкономила мате
риала мастерской па 1.200 рублей при 
отлиннсо! качестве работы.

Постаповления партии и правительства, 
[направленные па пальяейшее повышение 
благосостояния трудящихся, нашли горя
чий отклик среди работников швейной 
мастсрекоп. Коллектив выполнил октябрь
ский план на 125 процентов. Сверх пла
на вылущено продукции на 50 тысяч 
рублей.

Бо.’гыпое ©пимание работники мастер- 
скоп стали уделять качеству выпускаемой 
продукции. Выбрана специальная комис
сия, которая осупрествляет колл»?!Кти®:1ый 
к<мггроль за кач)ССТ1К)м выпускаемых изде
лий.

В. ЛОТОВ.

InoBoei собра.ний, и коалежтив добивается 
ее ликвидации. В ре;{ультате постоянной 
воспитатсльной раб>дты, провохимой препо
давателем Кубашевской, в 36-й группе 
нет irpc'irycRce занятий, политзанятия про- 

i ходят здесь на высоком идоинам уровне, 
'а  0iбщecтв6ннccть группы умело воздейст- 
■ вует на отстающих студентов.
I Разностороннюю воеггатательную работу 
! в зажреплеиных за fiHiMu груплая проводят 
препадаватели Резанко, Арапов, Кельдю- 
п'ев. В студенческих группах обсужда
лись всигросы акадамической успеваемости 
и дисциплины студентов, бы.ти проведены 
беседы «О дружбе и товариществе», «Ка- 

1ким ДО.ДЖ«Н быть СОВСТСК1ПЙ СТуде1НТ», 
'вызвавшие горячий обмен мнениями.
I Нчдиболее ценным итогом по.титико-вос- 
питательной работы в этих группах яв- 
ляегся создание здорового общественного 
мнения в студепчоском коллективе. Эго по
могает быстро и успешно бороться со вся- 

'кн.чи проявлениями иедистгплшпгрюванно- 
сти, недобросовестного отношения к  уче
бе и сбществонной работе.

1 Нельзя недооценивать значения воспи- 
тадюльпой рабегы, проводимой со студен
тами во внгуч-ебн-е время, —  в студенче
ском клубе, общежитиях. Каждую суббо
ту в клубе ТЭМИИТ’а читаются лекции 
на теиы, близкие и интересные для сту
дентов. За после|Д1нее'Время здесь были 
прочитаны лекции об всторин комсомола, 
о са1мостоятельной работе над книгой, о 
вкладе русс.ких ученых в мировую науку, 
о строительстве социализма в странах на-

• poiiiiofr демократии, о железнодорожном
; транспорте Советского (!5огоза и т. д. Ряд 
ле!КЦиП для стумеитов прочитали научнььз

* работники института. Так, с лекцией 
«B iuai русских ученых в науку о желез- 
наюрожном трансперто» выступил на
чальник института допент Серешн, д о  
цэнт Черкашин прочел .т'^кцию «О ро’’И 
инжегоора железнсгорожного транспорта 
на проняводитве», кандидат исторических 
наук Бельтюкова тел ал а  доклад на тому 
«50 лет Коммунистпч-е>'’кой па.рпти С;'вет- 
ското Союза» Но следует считать недо
статком. что лекции попосрететв шно свя- 

'защные с воггрссами воспитания студенче-

—  Порцию пельменей и котлету.
Студент озабоченно смотрит на часы.
—  В десять минут уложитесь, девуш

ка?
—  Достаточно и пяти, —  вносит по

правку официантка.
Чтобы закусить в пельменной Томского 

треста столовых, достаточно затратить де
сять —  пятнадцать минут. Здесь вам бы
стро подадут пельменп. хорошо дриготов- 
леиную котлету, бутерброд

В пельменной всегда чисто и уютно. 
Святое правило официанток —  быстро и 
хорошо обслужить посетителя.

Контингент посетителей пельменной —  
рабочие предприятий Кировского района 
и студенты. Сюда заходят не провести 
время, не посидеть, а закусить, исполь
зуя обеденный перерыв, свободный час 
между лекциями.

Так же культурно и быстро обслужива
ют посетителей в павильоне Лг 11 треста 

! столовых. Здесь маленькое и опрятное по- 
I вющение всегда наполнено посетителями. 

Буфетчицы тт. Осокина и Молчанова зна
ют своих клиентов, их вкусы и запросы. 
Пятп минут достаточно, чтобы rioai4HTb 
горячий пирожок, жареную стерлядь, 
кружку подогретого пива. Много теплых 
слов благодарности записано в адрес го- 
степрии»1ных хозяек пави.тьона в книге 
предложений.

Есть в г. Томске и другие культурные 
павильоны, где посетитель может «на хо
ду» с аппетитом позавтракать, но в об
щей сети закусочных города их еще 
очень мало.

Не секрет для работников горторготде- 
ла и треста столовых, что многие за
кусочные трудящиеся называют «забе
галовками». Нам кажется, что это позор
ное название дано далеко не без основа
ний.

„Добро поталовать“
Мрачное, холодное помещение. В двери 

вместо стекла вставлен картон. Единствен
ный посетитель, дуя на оеябшис руки, 
сь'рашивает буфетчицу:

—  Как это вы терпите такой холод?
—  А мы привыкли, —  отвечает бу

фетчица Григоренко, —  директор треста 
столовых Новиков был у нас и доволен 
остался.

—  А когда он был?
—  В июле...
Речь идет о закусочной —  филиале 

столовой Л? 1. Там почти так же холодно, 
как и на улице. Оставленное на ночь пи
во замерзает. Помещение требует большо
го ремонта. Когда случайный посетитель 
пытается примоститься на табурете у сто
ла, его предупреждают:

•— Граждавян, осторожнее, пол прова
ливается...

Это внутри помещения. А снаружи ви
сят кумачовый плажат с надписью «Добро 
пожаловать».

„Сто, полтораста, 
двести^"

Таким вопросом встречает посетителей 
буфетчица в закусочной-филиале кафе- 
нолочной треста столовых.

Здесь не предложат вам позавтракать, 
взять горячий пирожок, стакан компоту. 

I Буфетчица анает лишь одно свое дело: 
! льет, льет и льет водку.
I Если посетитель сирашивает «нет ли 

чего горячего», из-за прилавка слышится:
—  Супу захотел? Иди рядом в кафе.
И следует зазубренное:
—  Сто. полтораста, двести?
Эта закусочная находится рядом с ка- 

Фе-молочной. Есть полная возможность 
I иметь всегда горячие закуски. Цо их нет. 
! Берите позавчерашний пирожок п идите 
восвояси. Ясно, что в такой закусочной 
не задержишься. Отсюда и нелестная 

' кличка «забегаловка», 
i Мы спрашивали у директора кафе-мо- 
; .точной тов. Кулика, почему у него в фя- 
j лиале нот горячих закусок. Директор от- 
ветал очшь лаконично:

I —  Не имеем соответствующих указа
ний от горторготдела. Самовольничать не 
желаем.

Почему же многие закусочные г. Том
ска превратились в «забегаловки»? Преж
де всего потому, что горторгитдел и трест 
столовых не балуют их своим вниманием.

—  Сократить бы сеть закусочных, что
бы разговора о них маньше было, —  

[мечтает заведующий горторготдело1М тов. 
[Петров.
I Видимо, тов. Петров до сих пор не по- 
; нял, что закусочные нужны. На Всесоюз- 
I ном совещании торговых работников Ми- 
I нистр ТОРГОВ.1И СССР тов. Микоян сказал: 
] «Закусочные помогают решить очень 
; большую и важную задачу —  обеспечить 

возможность быстро, хорошо в вкусно за
кусить в обеденный перерыв. Нам нужно 
развернуть сеть хорошо поставленные 
культурных закусочных».

Так, и только так, должен ставить во
прос о закусочных Томский горторготдел. 
Лишь при этом условии позорная к-тич- 

, ка «забегаловка» уйдет в область преда- 
! ния.
1 Е. ПОПОВ.

И. АНУФРИЕВ.

- п а  п -
ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Наши требования к правлению колхоза'
Под таким заголовком в 164 «Крас

ного Знамени» была опубликована замет
ка доярки колхоза и.мени Хрущева, Пыш- 
кино-Троицкого района, тов. Щелкуновой.

Секретарь Пышкино-Троицкого райкома 
КПСС тов. Шевченко сообщил, что фак
ты, указанные в корреспонденции, пол
ностью подтвердились. Правление колхоза 
приняло ряд мер к ликвидации недостат
ков в работе молочно-товарной фермы. В 
текущем году в колхозе построено 2 скот-'

ных двора и телятник. Все животноводче
ские помещения отремонтированы и очи
щены от навоза. ^

Сергеевская МТС оказала большую по
мощь колхозу в заготовке кормов. На 
стойловый период скот полностью обеспе
чен грубыми и сочными кормами и кон
центратами.

Для улучшения зоотехнической работы 
на фермах Сергеевская МТС в ближай
шие дни направит в колхоз зоотехника 
со средним образованием.

„Когда вернется—неизвестно^
Под таким заголовком в 207 «Крас- ’^т трудовую дисщш.тину.

■ного Знамени» была опубликована коррес- ' Приказом заведующето облздравотделш
___ ________я _____ ______тов. Кал1чат.кл главному врачу областной
поаденцйя, в которой сооощалось, что стоматологической полкк.тини.ки тов. Аки- 
главный врач областной стоматологиче- цпгной за нарушение трудовой дисцил- 
ской nojpuK,TUHHKH тов. Акишина наруша- лины поставлено на вид.

]ства, читаются еще редко и мало. Это 
серьезное утгущоине ве-.бходимо попра- 

I вить. При клубе работают три кружке: 
хоровой, дро-ттический и музыкальный, 
а также ряц опортиввых секций. Правда, 
эти кружки еще не маосовые, но тем не 

|меиее, они игра'Ют положительную роль, 
[сплачивая етудеичсский коллектив, повы- 
|шая общий культурный уровень студен
тов.

Мы имеем осяование сказать, что все 
перечисленные формы культурно-масчювой 
и novTHfMFi»-BociiHTaTeabHOH работы, безус
ловно, положлиел11ао сказываются на по
литическом и культурно.)! росте студен
тов, на поведеиии, формирова)нши их ха
рактера. Чом полнее удЕшетворяются 
культурные залросы студонтов и чем 
штереснее строится эта работа, тем 
меньше наблюдаются проявления разного 
рода недисциплинировашностт, аиадемиче- 
ской аеуспевавдости.
i II все же недостатки в организация 
полнгико-вослитательной работы со сту- 
дента.\ш есть.

В некоторых группах no.TirraanflrHa орга- 
ниэоваиы формально и проходят исоргани- 
эсвакно, на низком ид1:йнсм уроан',*. К;.ль- 
турно-.массовая работа в клубе, особенно 
привлекающая студе1нтев, не всегда быва
ет продумана, подчас она мало содержа
тельна.

В проведении политико-воснитательной 
и культурно-маоссвой работы имеется ряд 
трудностей: не во всех общежитиях есть 
красные уголки, клуб не может удовлет
ворить возросшие потребности инстидута.

Серьезным недостатком в воспитатель- 
яой работе является я то, что мы еще не 
добились такого положения, когда все 
студенты акгивно осуждают недисцшгли- 
нировапнссть, неправильные поступки 
своих товарищей. Активное, здоровщ* об; 
щественное мнение юлл:но стать основзй 
всей воспитательной работы. Только опи
раясь на сбществелное мнение студенче
ства, организуемое комчунистам? и ком- 
■сомсаьцами. можно быстро и решительно
в.тйять на отдельных иеродивых членов 
колл-ектива.

Критика и самокритика, как срехство 
создания здорового общественного мнения 
в студенческом коллективе, должна быть 
развита гораздо шире, чем это делается в 
пашем институте. На комсомольских и об- 
щестуденческнх собраниях студенты мало 
п недостаточно остро критикуют недо
статки в учебе и работе своих товарищей. 
Пам нужно воспитывать у студентов уме
ние честно 1гризнавать свои ошибки и 
исправлять их, умение смело критиковать 
своих товарищей за несерьезное отноше
ние к учебе и общественной работе.

Воспитывая молодежь, мы должны не 
только убеждать и учить, но предъяв
лять студеятал! высокие требования. Про
фессорско-преподавательский состав, ком- 
со.мольские и профсоюзные организации 
должны, прежде всего, предъявлять вы
сокую требовательность к учебной работе 
студентов, а также к выполнению ими 
общественных поручений. Воспитание на 
общественной работе —  важнейшая часть 
коммунистического воспитания. В этом 
деле огромная роль принадлежит комсо
мольской организации, которая пока еще 
мало зани.мается воспитательной работой 
со студенчеством, сосредоточивает свое 
внимание на организации культурного от
дыха, нередко упуская главное —  борьбу 
за повышение успеваемости и дисципли
ны. воспитание в молодежи лучших черт 
советского человека. Партийной организа
ции нашего института предстоит многое 
сделать для улучшения комсомольской ра
боты на фа/культетах н в группах вуза.

В настоящее время значение идейно- 
политического воспитания студенчества 
все более возрастает. Вузы должны выпу
скать специалистов, ве только вооружен- 
1ГЫХ всеми необходимыми знаниями в об
ласти пзбранпой специальности, но безза
ветно преданных Поммунисгпчдской пар
тии. готовых отдать все силы великой 
задаче строа1гельства коммунизма

И. ЗАНАРЛЮК. 
доцент Томского электоомеханиче- 

ского института инженеров 
железнодорожного транспорта.
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ВЫСТАВКИ В ПОЛЬШЕ, ПОСВЩЕННЫЕ 50-летию КПСС
ВАРШАВА, 13 ноября. (ТАСС). По со-1 ментов, {диаграммы н фотостаюгкл, отсбра- 

общ'-.'Н'ию польского агентства печати, во жающие пороичесжую борьбу Комиутшсти-

тп -сской партии Советского Союаа. На ' Выставки пользуются большим уопе- 
выстгшка! представлены фотокоми доку- лом у трудящихся.

помощь ПОЛЬШИ в ВОССТАНОВЛЕНИИ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 
КОРЕЙСКОЙ НАРОДНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

ВАРШАВА, 13 ноября. (ТАСС). В по-1 Соглашение предусматривает безвозмезд- 
следнсс время в Польше н:1Хсцила)Сь npa-jHHe постсгвки из Польши в Корейскую 
BarrcuiiCPB^KHafl делепа.1щя Корейской Н а -1 Народно-Демократическую Республику в 
родно-Демовратической Республг^ во 1953— 54 гг. станков, изделий проката,

иииистрсй! торговли Чжу псгтвижлого железнодорожного состава иглаве с
Еыом. |другп.т матсриалов и товаров. Соглашение

Как сообщает печать, в результате пе- также предусматри;ва19т  предоставление 
реговоров было псаписано соглаипедие о {безвозмездной материальной и технической 
предоставлении Польшей Корейской На- 1 помощи КНДР в сгроительстБе и вссста- 
pojflo-Дгоюкраги'гоской Республике помо-^ новлении промышленных предприятий и 
щи в воостновленши иаредного хозяйст- 1 шахт, в проектировании и восстановлений 
ва. * гор<цо».

Т Р У Д О В Ы Е  У С П Е Х И  К И Т А Й С К И Х  Р А Б О Ч И Х
НЕКПН, 12 ноября. (ТАСС). Газета j ные задания. Перевыполнен план по вы- 

«Бэйцзинжибао» сообщает сегодня, что работке электроэнергии, добыче угля, вы-
80 важнейших государственных промыш' 
ленных предприятий Северного Китая пе- 
ревыпо.тнилй октябрьские производствеп-

плавке стали, чугуна, производству пря
жи и тканей, а также по другим видам 
продукции.

Аплериканский еженедельник разоблачает фальшивку 
американской военщины

НЬТО-ПОРК, 13 ноября. (ТАСС). Пос
ледний номер еженедельтпгка «1. Ф. Сто
уне нъюс уикли» посгнсстыо посвящен 
анализу и разоблачению недавнего Д01кла- 
да Пентагона (военное ведомство США) о 
«зверствах», копрые якобы были согер- 
шены оеверокоргйскнмя вой'‘камл ж ки
тайскими добровольцами в Корее.

Указав на грубые противоречия в до
кладе, ежепотсльшгк отмечает, что Пен
тагон разбил свою «статистику» о 
«зк(рстэ1х» на 3 катг'горпя— «зверства», 
о которых было «сообщено», «зверства», 
когорые были «ве!роятно» совершены, и 
«зверства», «жертвы которых жзвзетны».

Ежшедрльник напоминает, что в до- 
кла.те всенного министерства утэефжтает- 
ся, что йасчитывастся 57 тысяч случаев 
«зверств», о которых «сообщили»; 21.815 
— ^которые были «вероятно» совершены, и 
10.565 случаев зверств, «жертвы кото
рых известны».

Комзоентируя эту гитроумну.*о статисти
ку, «А. Ф. Стоуне ныос уикли» заявля
ет: «Этю —  необычная система класси
фикации. Она означает, что из 57 тыс. 
случаев зверств, о которых было оообпрэ- 
ж), оплел BoCiHHCTO микисторства по рас
следованию все.нных преступлений счита
ет почти половину неправдоподобнызги. 
Она означает, что собственные расследо
ватели военного мшгисперства, изучив 
эти сообщения, т  верят в то, что эти 
звс;рства когда-либо имели место».

Еженедельник (Д1а.тее иишет: «Каковы 
были главные источники информации об 
этих зверствах? В докладе говорится, что 
«ооновная часть» их была основана на 
признаниях, сделанных находящимися в 
наш1гх руках вражескими военпсплепны- 
мл. К акш  образом .можно убедить возшю- 
плениого сознаться в преступлении про
тив войск Объединенных Наций, за кото
рое 00 может повести жесто1Ксе наказа
ние, может быть —  смерть? Ясно, что 
такие признания не были сделаны добро
вольно... Бы.то бы интересно узнать, в 
скальких случаях эти признания были 
получены nyieiM плохого обращения или 
пыток».

Разобл«ачи!В различные детали доклада., 
которою еженгаельник назывдпт «загадоч
ными», «А. Ф. Огоунс ньюс УИ1К.ТИ» ука
зывает: «Пш.тииным зверством является 
сам этот доклад... Этот докащ! не может 
служить иной цели, кро>ре цели возбудить 
общестнештсе мтожие. Этот доклад являет
ся грязной лживой работой, х<ара|Ктсрной 
для той стряпни, которая исходила в эту 
войну от военных, постоянно пытащ-ших- 
ся контролирошлъ и отранлять умы аме
риканцев».

Указав в заключе1Н!ие на 8а1ЯВЛ1?ние 
военного министра Стивенса, сопроводив
шего доклад о «зверствах» тре^зангем 
уве.тячитъ военные ассигнования, журнал 
замечает: «Танягм образом басня о звер
ствах закончи1.тась настойчргвьгм требова
нием об увеличении военного бюджета».

VIII СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ

Американские военные власти тайно руководят лисынмановскими 
и гоминдановскими агентами в лагерях военнопленных

ПЕКИН, 12 ноября. (ТАСС). Как пере- 
дал корреспондент агентства Синьхуа из 
Кэсона, 11 ноября стало известно, что 
ипдинскпе охранпые войска обнаружили 
к изъя1и радиопередатчик из груза про
довольствия. ' послапного штабом амери
канской армия в Южный лагерь для во
еннопленных в демилитарйзованпой зоне. 
Это новое доказательство того, что амери
канские военные власти осуществляют 
прямое руководство лисынмановскими и 
чанкаГшшстскнми агентами. Они пыта
лись тайно доставить в этот лагерь ра-

I диопередатчик, чтобы усилить свою связь I с этими агентами с целью срыва разъяс- 
! нительной работы среди военнопленных.

Возвратившиеся корейско-китайские 
пленные неоднократно сообщали о пере
даче американцами оружия чанканшист- 
екпм и лисынмановским агентам при по
сылке продовольствия военнопленным. 
Много радиоустановок агенты захватплп с 
собой в тот момент, когда военнопленные 
были переданы индийским охранным вой
скам.

Общественность Пакистана протестует против 
переговоров с США о военном сою зе

КАРАЧИ, 12 ноября. (ТАСС). Касаясь 
отказа правительственного большинства в 
учредительном собрании Пакистана по
ставить на обсуждение учредительного 
собрания вопрос о военном союзе между 
США и Пакистаном, газета «Пакистан 
тайме» в передовой статье, озаглавленной 
«Пакистан —  вторая Турция?», пишет: 
упорный отказ правительства обсудить 
жизненно важный вопрос о возможном 
участии Пакистана в подготавливаемом 
США военпом союзе усиливает подозрение 
относительно того, что уклончивые отве
ты правительства имеют своей целью 
«скрыть' переговоры о неприятной сделке 
и поставить страну перед совершившимся 
фактом».

Указывая, что страна должна энать 
правду о планах правительства до того, 
как они будут проведены в жизнь, газе- 

■ та далее пишет: вопрос об участии Паки
стана в английском или американском 
варианте средневосточной «оборонитель
ной» организации стоит уже более года. 
Американские и английские политические 
деятели вели секретные переговоры с чле
нами пакистанского правительства. Воен
ные эксперты западных стран совершали 
по стране инспекпионные поездки. После 
получения Пакистаном «пшеничного да
ра» США американские усилия сделать 
из Пакистана вторую Турцию стали более 
настойчивыми. В течение последних ме
сяцев целая армия американских экспер
тов высадилась на берегах Пакистана. 
Недавно побывавшие в стране змерпкан- 
СЕие конгрессмены, как сообщают, явля

ются членами подкомиссии по ассигнова
ниям на вооруженные силы.

Приведя далее отдельные характерные 
высказывания иностранной и, главным 
обпазом, американской печати о планах 
США превратить Пакистан в «первоклас
сную военную силу», укреяить его поои- 
ции по отношению к Индии и в конечном 
счете превратить его во «вторую Тур
цию», газета спрашивает: «Если все эти 
слухп, идущие в основном из США, явля
ются. как сказал один министр в парла
менте. только «пробным шаром», чтобы 
узнать общественное мнение, то почему 
премьер-министр не сделает определенного 
заявления, опровергающего сообщения пе
чати и заверяющего народ, что прави
тельство никогда не попадет в ловушку 
средневосточной оборонительной организа
ции или любого другого военного союза?».

«Продаст ли Пакистан свою с таким 
трудом завоеванную свободу за несколько 

’пушек или долларов?», «Будем ли мы 
выступать в качестве агентов США в 
международных делах?», «Буд5Т  ли ис
пользованы мужество и умение нашего 
народа д.дя защиты западного империализ
ма на Среднем Востоке?» —  эги и другие 
вопросы, —  указывает газета, —  вызы
вают огромное беспокойство в стране.

В заключение статьи газета требует, 
чтобы вопрос о военном союзе между США 
и Пакистаном был немедленно обсужден 
в парламенте, чтобы «народ Пакистана 
смог выразить свое отношение к делу, 
могущему определить будущее страны на 
многие, многие годы».

НЫО-ПОРК, 12 ноября. (ТАСС). Вчера 
на пленарном заседании Генеральной Ас
самблеи UU1I рассматривалась реко.ченда- 
ция большинства Генерального комитета о 
включении в новестку дня текущей сес
сии провокационного предложения делега
ции СЩА о «зверствах», якобы совершен
ных северокорейскими вооруженными си
лами и китайскими народными доброволь
цами пад военнопленными «вооруженных 
сил Организации Объединенных Наций». 
Указанная рекомендация Генерального 
комитета, принятая голосами американо
английского блока, предусматривает об
суждение этого вопроса непосредственно 
на пленарном заседании Ассамблеи без 
предварительного рассмотрения его в ка- 
КОМ-.1ИОО комитете.

Представитель США Лодж в своем вы
ступлении не мог привести нп одного 
факт.а, подтверждающего вздорные вымыс
лы американской делегации. Он лишь 
повторил свои прежние клеветнические 
выпады против Китайской Народной Рес- 
пуб.тики и Корейской Народно-Демократи
ческой Республики.

Представитель СССР Л. Я. Вышинский 
выступил с решительными возражениями 
против включения в повестку дня аме
риканской фальшивки. При рассмотрении 
данного предложения в Генеральном коми
тете, сказал А. Я. Вышинский, советская 
делегация возражала против включения 
данного пункта в повестку дня Генераль
ной Ассамблеи ввиду того, что такое пред
ложение носит клеветнический характер. 
Оно основано на фальсификации фактов 
II на грубой лжи и преследует явно про
вокационные цели —  сорвать мирное уре
гулирование корейского вопроса, разжечь 
военную истерию, не допустить ослабле
ния международного напряжения, к чему 
стремится большинство делегаций, боль
шинство стран мира.

Появление этого предложения в Органи
зации Объединенных Надий именно в на
стоящее время, отметил представитель 
СССР, далеко не случайно. Об этом гово
рит и та провокационная шумиха, кото
рая теперь поднята вокруг этого вопроса 
американской печатью, радио, выступле
ниями ответственных деятелей США, как, 
например, военного министра Стивенса, 
генерала Риджуэя, генерала Ван Флита и 
других. Представитель СССР далее обра
тил внимание Генеральной Ассамблеи на 
статью корреспондента газеты «Ныо-Порк 
тайме» от 8 ноября, в которой прямо го
ворится, что «один из самых верных дру
зей Соединенных Штатов по поводу этого 
вопроса высказался в том смысле, что 
недавний доклад о так называемых звер
ствах был опубликован военным мини
стерством в надежде на то, чтобы сорвать 
корейскую конференцию». Именно с этой 
целью, подчеркнул А. Я. Вышинский, и 
поднят в настоящее время этот вопрос в 
Генеральной Ассамблее, поднят для того, 
чтобы сорвать созыв политической конфе
ренции по урегулированию корейского 
вопроса.

В этой связи, указал представитель 
СССР, нельзя также не обратить внима
ния на поведение в переговорах в Пань- 
мыньчжоне американских представителей, 
показывающее, что они явно стремятся к 
тому, чтобы создать как можно больше 
затруднений в этих переговорах, сорвать 
конференцию п тем самым не допустить 
дальнейшего ослабления международного 
напряжения.

Поднятый сейчас реакционными амери
канскими кругами вопрос о так называе
мых «зверствах» в Корее, подаваемый 
притом как какая-то сенсапионная новин
ка, и усилия навязать рассмотпение этого 
вопроса на Генеральной Ассамблее, про
должал А. Я. Вышинский, представляют 
собой не что иное, как попытку воскре
сить провокационную и клеветническую 
затею полковника Хэнли, состряпавшего 
erne в 19.51 row  поюбпый тектат. о той 
целью, чтобы оклеветать eciBr'ipoKopcft-’кие 
вооруженные силы и китайских народных 
добровольцев, приписав пм совершение 
военных преступлений, которых они ни
когда не совершали, разжечь ненависть

солдат и офицеров так называемых «во
оруженных сил ион» к их противнику и 
поднять на фронте военный дух солдат, 
не проявляющих требуемой от них энер
гии и желания продолжать войну в Ко
рее.

Искусственный и провокационный ха
рактер вопроса о «зверствах», отметил 
А. Я. Вышинский, виден настолько ясно, 
что даже такая газета, как «Нью-Йорк 
тайме», заговорила о беспокойстве в об
щественных кругах, вызванном этим ма
невром американской делегации. Газета 
«Нью-Йорк тайме» от б ноября подчерки
вала, что проявленная в этом деле 
поспешность была столь велика, что до 
сего дня США так и не сказали Ассамблее, 
какие они имеют доказательства, выдви
гая свои обвинения, или хотя бы в чем 
конкретно состоят эти обвинения. Сего
дня мы были свидетелями такого же поло
жения, так как Лодж ничего членораз
дельного по этому вопросу не сказал, по
вторив лишь то, что им было изложено в 
пояснительной записке, что также реши
тельно ничего не объясняло.

В своем выступ.дений А. Я. Вышин
ский показал, что те аргументы, которые 
американский делегат Лодж выдвинул в 
.защиту домогательств США включить в 
повестку дня «вопрос о зверствах», явля
ются совершенно не убедительными для 
того, чтобы ставить этот вопрос на Гене
ральной Ассамблее. А. Я. Вышинский по
казал, что именно вооруженные силы 
США и так называемые «вооруженные 
силы ООН» являются нарушителями меж
дународного права. Советский представи
тель напомнил Ассамблее, что правитель
ство КНДР в 1950 году дважды обраща
лось в Совет Безопасности с просьбой, 
чтобы он рассмотрел факты грубых пре
ступных нарушенпй международного пра
ва американской военной авиацией, раз
рушавшей города и села, уничтожавшей 
мирное население Корея, истреблявшей 
женщин и мужчин, детей и стариков и 
американцев, находившихся в плену в Се
верной Корее.

Сейчас, сказал А. Я. Вышинский, вви
ду необходимости держаться в рамках 
процедурных правил, я  не могу касаться 
многочисленных фактов вопиющих зверств 
и преступлений против корейских и ки
тайских воеппопленных и против мирного 
населения Северной Кореи со стороны так 
называемых «вооруженных сил ООН». Но 
эти факты имеют непосредственное отно
шение к данному вопросу, так как не 
под.1ежит никакому сомнению, что в ре
зультате американских бомбардировок Се- 
в еррй  Кореи погибли тысячи людей из 
числа не только мирного корейского насе
ления, больных и раненых северокорей
ских воинов и китайских добровольцев, 
но п из числа военнопленных «вооружен
ных сил ООН», в том числе и главным 
образом американских и южнокорейских 
военнопленпых. Несомненно, фальсифика
торы и провокаторы гибель этих военно
пленных относят теперь на счет северо
корейских вооруженных сил и китайских 
народных добровольцев.

Имея в виду изложенное, доказывающее 
отсутствие каких то ни было оснований 
для рассмотрения этого вопроса на пле
нарном заседании Генеральной Ассамблеи, 
делегация Советского Союза решительно 
возражает против включения этого вопро
са в повестку дня и настаивает на откло
нении соответствующего предложения де
легации США.

Во время выступления А. Я. Вышин
ского представитель США Лодж дважды 
самым грубым образом пытался прервать 
речь представителя СССР. Лодж два раза 
кричал со своего места, требуя, чтобы 
председатель Генеральной Ассамблеи ime- 
рвал и не разрешил представителю СССР 
протолжить выступление, утверждая, что 
А. Я. Вышинский якобы вышел за преде
лы процодурной стороны обсуждаемого 
вопроса. В ответ на эти нервозные в ы к р и 
к и  нредставитоля США председатель Ас
самблеи г-жа ТТандит дважды просила 
А. Я. Вышинского «далеко не входить в 
существо обсуждаемого вопроса», что од

нако не помешало А. Я. Вышинскому за
кончить свое выступление. Лодж поднял-’ 
ся на трибуну, чтобы, как он заявил, 
«дать некоторые пояснения». Однако 
председатель Ассамблеи не разрешила 
ему выступить, указав, что представитель 
США может дать своп разъяснения во вре
мя обсуждения внесенного им вопроса по 
существу.

Выступивший затем представитель Ан
глии Ллойд высказался за включение в 
повестку дня Ассамблеи провокационного 
предложения делегации США.

Представитель Польши Кац-Сухи под
черкнул, что провокационная затея аме
риканской делегации имеет целью отвлечь 
внимание мировой общественности от тех 
зверств и расправ, которые чинили аме
риканские оккупанты над мирным насе
лением Корейской Народно-Демократиче
ской Республики, подорвать дело мирного 
урегулирования корейского вопроса, сор
вать созыв политической конференции по 
Корее, усилить напряжение в междуна
родных отношениях.

Затем большинство Ассамблеи проголо
совало за рекомендацию Генерального ко
митета включить в повестку дня Ассам
блеи предложенный делегацией США воп
рос, Делегации СССР, УССР. БССР, Поль
ши и Чехословакии голосовали против. 
Представители Индии и Гватемалы воз
держались при голосовании.

Выступая по мотивам голосования, 
представитель Индии Менон заявил, что 
делегация Индии не будет принимать уча
стия ни в обсуждении, пи в голосовании 
проектов резолюций, которые могут быть 
внесены по вопросу, предложенному деле
гацией США. Он обратил внимание деле
гатов на тот факт, что это обсуждение 
будет происходить в отсутствии на Гене
ральной Ассамблее другой стороны, непо
средственно заинтересованной в данном 
вопросе.

Представители Индонезии, Сирии и 
Югославии указали, что они не возража
ли- против включения данного вопроса в 
повестку дня Асгамплеп. исходя из того, 
что если вопрос предложен, то его нужно 
включить в повестку дня. Они вместе с 
тем подчеркнули, что делегация США вы
брала неподходящее время для внесения 
своего предложения, что они считают об
суждение такого вопроса нецелесообраз
ным, так как это может повлечь за собой 
дальнейшее усиление международного на
пряжения.

После этого Ассамблея утвердила док
лад Специального политического комитета, 
в котором содержался проект резолюции 
по вопросу о «Положении лиц индийского 
происхождения в Южно-Африканском Сою
зе». За этот проект голосовали 42 дсле- 

I гацяи, в том числе делегации СССР, 
УССР, БССР, Польши, Чехословакии, 
арабских и азиатских стран. 17 делега- 

i ций воздержались при голосовании. Де
легация Южно-Африканского Союза была 
единственной, которая голосовала против 
данного проекта резолюции.

Затем Ассамблея возобновила обсужде- 
ююе йокладй Политического ко-мнтета по 
тунисскому вопросу. В докладе содержался 
проект резолюции комитета, к резолютив
ной части которого представителем Ис
ландии была внесена поправка. Проект 
резолюции Политического комитета с по
правкой делегации Исландии не был при
нят, так как он не собрал необходимого 
большинства в две трети голосов. Деле
гации 31 страны голосовали за этот 
проект резолюции (делегации СССР, 
БССР, УССР, Польши, Чехословакии. 
15 арабских и азиатских стран, Швеции, 
Гватемалы, Исландии, Дании, Норвегии, 
Мексики и других). Представители 18 
стран, в том числе США, Англии, Турции, 
Израиля и других, голосовали против. 
Делегаты 10 стран воздержались.

Таким образом, колониальные державы 
во главе с Соединенными Штатами не до
пустили принятия даже этой довольно 
куцой резолюции по тунисскому вопросу, 
показав себя ярыми врагами националь
но-освободительного движения в колониях 
и зависимых странах.

Суд над Мосаддыком
ТЕГЕРАН, 11 ноября. (ТАСС). Высту- 

пая 10 ноября на заседании военного су
да, Мосаддык отказался от услуг назна
ченного властями адвоката полковника 
Бозоргмехра. «Я сам буду вести свою за
щиту. Он предатель». —  заявил Мосад
дык. Все же Бозоргмехр выступил. Он 
заявил, что военный трибунал не имеет 
права судить Мосаддыка, который юриди
чески продолжает оставаться премьер-ми
нистром, так как еще существует медж ^ 
лис, а выдвинутые против Мосаддыка с #  
виненяя являются политическими и, 0̂ 
соответствии с иранской конституцией, 
министры могут быть су.тимы только 

судом с санкции меджлиса. 
Кроме того, поско.тьку Мосаддык обви
няется в политических преступлениях, 
его должен судить не военный, а граж
данский суд.

В зале заседаний началась свалка, ког
да Мосаддык попытался передать копию 
своей защитительной речи представителям 
пе'ити. 3<атем Моссадтык зачитал ее.

Мосаддык заявил, что все неача'‘тья, 
постигавшие в течение последнего иилу- 
столетия Иран, были результатом англий
ских происков и интриг.

На сегодняшнем заседании военного 
трибунала Мосаддык снова заявил, что 
считает суд некомпетентным рассматри
вать выдвинутые против него обвинения, 
так как он сам в бытность премьер-мини
стром распустил все военные трибуналы 
и специальные суды, в соответствии с 
законом о предоставлении ему чрезвычай
ных полномочий, который был утвержден 
меджлисом. Меня обвиняют во многих 
преступлениях, сказал Мосаддык, но я 
считаю, что совершил лишь одно «пре
ступление». а именно —  отказался под
чиниться желаниям иностранцев. Далее 
оп сказал, что не явится больше на засе
дание суда, а если его приведут силой, 
то бутрт молчать.

ПАРПЖ, 12 нояГфя. (ТАСС). По сооб
щению корреслощиента агентства Фраяс 
Пресе из Тегерана, на сего^тняшнем за- 
сеъан1ги в>оенного суда прокурор потребо
вал вынести бывшему iipeMbeip-минИ'СТру 
Ираиа Мосаддыку смертный пригооор.

Положение в Тегеране
ЛОНДОН, 12 ноября. (ТАСС) По сооб- 

! щению корреспондента аиелтства Рейтер 
I из Тегерана, п(^л0:цeЙJRRle патрули и воен- I вая охрана сегодня были значительно 
I усилены ввиду угрозы всеобщей заба^ 
1СТОВКИ, приурочеагной сторонниками Мо- 
' catubiKa к началу последнего этапа суда 
над Мо^адтыком.

Военный губернатор Тегерана гетерал 
Дадсетан угрожал принять желк.ие меры 
в «случае нарушения порядка» в городе. 

' Пздан приказ, обязывающий всех жлте- 
|лей Тегерана иметь при себе» удсстошг'.ре- 
!ния личности и пргцъявлять их по тре- 
I бованию полиции и военной охраны.
I На главной площади Тср^рала поли
ция пыталась рассеять демощетрантов —  

’сторонников Мха^д.тыкя. В знак поддерж
ки Мосаддыка в столице были закрыты 
сотни магавин(/в. Усиленные наряды по- 

! лиции и солдат охраняют основные пло- 
; щади и перекрестки. К пОктутнто было 
’ арестовано до 20 демонстрантов. Несколь
ко человек было жестоко избито полицей
скими дубинкамп.

ЛОНДОН, 12 ноября. (ТАСЮ). Коррес
пондент аге!ЕГТСТва Рейгор передает из 
1У5герана:

Как заявил il2 ноября оФнтгиальный 
представитель иганской армии, войска 
открыли огонь по демонстрантам —  сто- 

I ройникам Мосаддыка и убили двух че-

В ОБЛАСТНОМ ЛЕКТОРИИ
16 ноября, в 7 часов вечера, лекция 

на тему: «Организационные основы Ком
мунистической партии».

Лектор — кандидат исторических наук 
тов. В. В. Демидов.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

j Томская областная контора «Кино- 
проката» 1 б ноября 1 9 5 3  г. выпус- 

i кает на энрга1гы города Томска но-ый 
: хуложествеиный ^^ьм-слектаасль (2 се
рии)

Сообщение австрийской газеты „Дер абенд"
БЕНА. 13 ноября. (ТАСС). Газета «Д ер’ления америкалских войск в Западной 

вбенд» опубликовала сообщение из Б он -! Германии.
на, в котором говорится, что сразу ж е ! Газета «Франкфуртер альгемейне» за- 
пос.те визита председатетя обтлтоненной явила в связи с этим, что усиление аме- 
группы начальников штабов США Рэд- риканских войск в Западной Германия 
форта в Бонн ефитшяльный бюллетень должно в первую очередь служить сред- 
провителктва Аденауэра потребовал уси-1 ством давления на Францию.

П р и е зд  В В а ш и н гто н  я п о н с к о го  адмирала Н ом уоа  
В.\ПП1ПГТ0Н, 11 ноября. (ТАСС). Газе-! тон. По имеющимся сведениям, пишет га- 

та «Стар» сообщает, что бывший япон- Номура приехал в Вашингтон, что- 
скии посол в СШ.\ адмирал Номура, ныне обсудить с американскими руководи-
презплент японской «Виктор компани», "
впервые после войны прибыл в Вашинг-1 "слямп вопрос о перевооружении Японии.

(пьеса А. М. Горького). 
Производство киностудии «Лен- 

фильм»,

Облфинотдел напоминает руко
водителям торговых и производ
ственных предприятий коопера
тивных организаций области, что 
в декабре 1953 года истекает срок 
выборки в финорганах патен
тов на право своей деятель
ности в 1954 году.

Облфинотдел.
2—1

Томскому мапптностооительнооту тех
никуму требуются лаборант и препода
ватель физической подготошот. Обра- 
шаться: г. То.мск, Северный городок, 
корпус 13. 2—1

Т Е А Т Р
Областной доаматическнй театр 

имени В. П. Чкалова,
15 ноября утром — «Страница жиз

ни», вечером— «Прага остается моей».
17 ноября — «Огненный мост».
18 ноября — «Страница жизни». 
Начало вечерних спектаклей в 7 ча

сов 30 минут вечера.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 15 но

ября — «Корабли штурмуют бастионы». 
Сеансы: 10. 11-50. 1-40, 3-30. 5-20,
7- 10, 9. 10-45.

16, 17, 18 ноября — «Враги» (2 се
рии). С е^ сы : 12, 3. 6, 9.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 15 ноября — «Константин 
Заслонов». 16. 17. 18 ноября — «Пес
ни родной стороны». Сеансы: 11 , 1. 3, 
5, 7, 9. 10-40. Малый зал. 15 ноября— 
«Золушка». Сеансы: 12-30, 2,30.
16, 17 ноября — «Константин Засло
нов». Сеансы: 12-30. 2-30, 4-30, 6-30,
8- 30. 10-30.

Областной драмтеатр имени 
В. П. Чкалова доводит до сведе
ния всех абО(не1ментоде1рл{ателей, 
что во изменение «Положения об 
абонементах» все талоны абоне
ментов, независимо от указз1Н1н о  
го на них срока действия, не те
ряют свою силу в течеиие всего 
зимнего театрального сезона 
1953—1954 года.

АЛ ТОМСКАЯ ОЁЛАСТНАЯ ФИЛАРМ ОНИЯ АЛ
15 ноября в потещении ОБЛАСТНОГО ЛЕКТОРИЯ

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Й  К О Н Ц Е Р Т ,
п о с в я щ е н н ы й  6 0 -л е т и ю  с о  д ня  см е р ти  

П. И. Ч А Й К О В С К О Г О .
В ПРОГРАМ.МЕ: симфонические произведения, оперная и балетная 

музыка, романсы.
Y Y  Начало в 8 час. веч. Касса—с 12 до 4 ч. и с 5 до 8 ч, веч.

Г Р А Ж Д А Н Е  Г О Р О Д А  Т О М С К А !

э л е кт р и ч е с ки е  у с т а н о в к и .
Не повреждайте воздушные линии электропередач.
Берегите э -ектрические линии от механических повреждений.
РОДИТЕЛИ! Запрещайте детям причинять вред воздушным линиям электро 

передач.

Швейной фабрике №  5 (г. Томск) 
срочно требуются на постоянную работу 
швеи в цех массового пошива, уборщи
ца, рабочие в хозчасть, сторож, встоп- 
ыик.

2—1

Часовая мастерская Куйбышевского 
райпромкомбината доводит до сведения 
граищан, сдавших часы на ремонт до 

; 1 июргя 1953 года, о необходимости вы- 
' купить их в месячный срок.

Гр-ка Буркова Лщщя Леонидовна, 
проживающая в г. Томске, улица Котов- 

' ского, 6, возбуждает дело о расторже- 
’ НИИ брака с гр-ном Бурковым Вениами

ном Александровичем, проживающим в 
г. Томске, когкевенный завод.

1 Д ш о слушается в народно.м суде 3-го 
* участка Кировского pattoaia г. Томска.

Адмшшстрация, партийная ор
ганизация и местный комитет 
ТЭМИИТ’а с прискорбием изве
щают о смерти

БАЙГУЛОВА 
Виктора Федоровича,

старшего лаборанта кафедры 
технологии металлов, последовав
шей 13 ноября 1953 года после 
продолжительной и тяжелой бо
лезни, и вырюкают соболезнова
ние сей1ье покойного.
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